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CITTÀ   DI   SAVIGLIANO 
(Provincia di Cuneo) 

 
 
 

APERTURA DI SEDUTA 
 
 
PRESIDENTE: alle ore 20,30 saluta i presenti in sala e invita il Segretario Generale a procedere 
all’appello. 
 
 Eseguito tale appello risultano presenti n° 16 Consiglieri (CUSSA Claudio, AMBROGGIO 
Giulio, BONETTO Claudio, CASASOLE Alberto, DE LIO Maurizio, ELLENA Margherita, FERRARO 
Rocco, FROSSASCO Alessandra, GANDOLFO Luciano, GARAVENTA Silvia, GRANDE Laura, 
OCCELLI Maurizio, PORTERA Antonello, PORTOLESE Pasquale, TESIO Paolo, TORTONE 
Osvaldo) ed assente n° 1 Consigliere (GRINDATTO Luca). 
 
 Risultano altresì presenti tutti gli Assessori . 
 
 Ritenuto legale il numero dei presenti per validamente deliberare, il Presidente dichiara 
aperta la seduta ed invita a procedere all’esecuzione dell’inno nazionale e dell’inno europeo. 
 
 

======================= 

 
 
 



 
 

 
 

CITTÀ   DI   SAVIGLIANO 
(Provincia di Cuneo) 

 
 

COMUNICAZIONI 
 
 
PRESIDENTE: si vede costretto ancora una volta ad iniziare il Consiglio Comunale all’insegna del 
dolore e della sofferenza ed il riferimento è ai luttuosi fatti capitati nel centro Italia. La gioia provata 
nel sapere che alcuni superstiti erano stati salvati dall’albergo distrutto dalla valanga è stata 
immediatamente smorzata dal fatto che sono state trovate altre vittime e che l’elicottero con i 
soccorritori è caduto, aggiungendo tragedia a tragedia. Pensa che per esprimere solidarietà alle 
popolazioni colpite dal terremoto prima e dal maltempo eccezionale dopo, si debba fare qualcosa 
di concreto. Ricorda che nella scorsa seduta consiliare il Sindaco ha relazionato su quanto raccolto 
dalla Città di Savigliano per le popolazioni terremotate e ritiene che in un futuro abbastanza 
ravvicinato sia necessario organizzare altre iniziative per aiutare ulteriormente le persone in 
difficoltà. Propone ora ai consiglieri di alzarsi in piedi e di osservare un minuto di silenzio a ricordo 
delle vittime. 
 

… SILENZIO … 
 
 
PRESIDENTE: informa i consiglieri, che dovrebbero già aver avuto modo di constatarlo dall’ordine 
del giorno inviato, che le comunicazioni sono passate all’ultimo posto. Sottolinea poi che, 
nonostante la Conferenza dei Capigruppo abbia deliberato all’unanimità di non presentare 
interrogazioni, ne sono pervenute quattro di cui tre presentate dal consigliere Occelli che hanno già 
ricevuto risposta scritta, e la quarta presentata dal consigliere Bonetto che verrà invece illustrata 
nell’aula consiliare. 
 
 



 

 
 

CITTÀ   DI   SAVIGLIANO 
(Provincia di Cuneo) 

 
 

INTERROGAZIONI E INTERPELLANZE 
 

 
 
PRESIDENTE: dà la parola al consigliere Bonetto Claudio per l’interrogazione ad oggetto:: 
“Interrogazione in merito all’istituzione di senso unico di marcia in direzione nord in Via Trento” 
 
BONETTO Claudio: presenta la seguente interrogazione: 
 
“””Essendo stati contattati da alcuni rappresentanti del “COMITATO PROMOTORE per Via Trento 
a senso unico” ed avendo potuto constatare le problematiche della zona, abbiamo deciso di 
sottoporre all’attenzione del Consiglio Comunale la soluzione proposta dal sopracitato comitato. 
 
Si chiede pertanto al Sindaco e/o all’Assessore competente affinchè venga valutata la possibilità di 
istituire un senso unico in direzione nord (verso la rotatoria) sino all’intersezione con Via E. Fermi, 
come meglio specificato sul documento allegato stilato dal comitato per la raccolta firme. 
 
Considerate le numerosissime persone che hanno sottoscritto l’iniziativa a dimostrazione delle 
reali difficoltà della via, si allegano alla presente interrogazione i moduli con le firme dei sostenitori 
di tale iniziative, sperando in un riscontro favorevole alla richiesta.””” 
 
Ringrazia sia il Consiglio comunale che i Capigruppo per aver accettato, in via del tutto 
eccezionale, la discussione di questa interrogazione che in realtà è particolare in quanto il gruppo 
“Progetto per Savigliano” non fa altro che da tramite ad una petizione sottoscritta da più di 160 
persone. Ha ritenuto quindi giusto portare all’attenzione del Consiglio comunale una richiesta così 
sentita su un problema dell’area di Via Trento. La strada presenta problemi di viabilità ed i cittadini 
chiedono l’istituzione di un senso unico fino all’intersezione con Via E. Fermi: in tal modo il traffico 
sarebbe meno congestionato. 
 
PRESIDENTE: dà la parola  all’Assessore GOSIO Massimiliano per la risposta. 
 
GOSIO Massimiliano: precisa che già aveva preparato la risposta scritta che pertanto leggerà 
anche se non è sua abitudine farlo. Inizia con una premessa: dal “Comitato promotore per Via 
Trento a senso unico” che viene citato nell’interrogazione dal Consigliere Bonetto, non sono mai 
pervenute a questa Amministrazione istanze né raccolte firme di alcun genere, che si vedono per 
la prima volta allegate all’interrogazione: Quindi da parte dell’Amministrazione, e gli preme 
sottolinearlo ed è giusto anche per una questione di correttezza e di informazione nei confronti dei 
cittadini, non vi è stata carenza alcuna di risposta al Comitato, non essendo stata in alcun modo 
interpellata o informata dell’iniziativa; cosa che da una parte dispiace perché per iniziative 
analoghe di raccolte firme ed appelli di questo genere, l’Amministrazione si è sempre mossa con 
tempestività nel rispondere e, dove possibile, nell’agire in modo efficace, attento ed imparziale. Ciò 
precisato va a fornire le delucidazioni richieste. E’ da tempo nei programmi dell’Amministrazione la 
realizzazione di questo senso unico e ciò è stato più volte dichiarato in situazioni sia formali che 
informali, tanto con i cittadini che con i consiglieri comunali, in particolare con quelli presenti alle 
riunioni della Commissione preposta alla viabilità od in altre occasioni amministrative. In 
particolare, anche a margine delle riunioni della 2^ Commissione di gennaio e marzo 2015, in cui si 
parlò delle modifiche della viabilità in via Allione, si esplicitò il desiderio dell’Amministrazione di 



realizzare una pista ciclabile in Via Trento e Via Allione che, unendosi a quella esistente in Corso 
Vittorio Veneto, C. Caduti, C.so Nazario Sauro a nord, a sua volta unita a quella di Viale Marconi, 
C.so Indipendenza ad est ed a quella della zona di parco Graneris, C.so XXIV Maggio a sud, 
andasse a completare la realizzazione di un vero e proprio anello di piste ciclabili. Inoltre 
l’Amministrazione era ed è tuttora consapevole che Via Trento presenta una serie di criticità da 
affrontare, tra cui l’uscita a raso su Via Saluzzo, analoga a quella a fronte di Via Savio cui si è 
posto rimedio con l’intervento di senso unico in essa ed in Via Allione. Questa uscita a raso di Via 
Trento su Via Saluzzo è pericolosa, teatro di incidenti, ma anche teatro di parcheggio su entrambi i 
lati della strada, che se da una parte la tipologia di parcheggio impone una positiva riduzione della 
velocità dei veicoli dall’altra rende difficoltoso il passaggio nei due sensi di marcia. E pure si 
segnala la inveterata abitudine, nonostante gli interventi sanzionatori da parte della Polizia 
Municipale, di alcuni di parcheggiare i mezzi fin sull’incrocio con Via Saluzzo, rendendo di fatto 
difficoltosa ogni tipologia di svolta, in uscita come in ingresso. Ciò detto ed in logica conseguenza, 
con gli uffici comunali sono stati effettuati sopralluoghi in varie occasioni e si è discusso 
preliminarmente sulla direttrice che la realizzazione di un senso unico in Via Trento avrebbe potuto 
seguire, con l’obiettivo di procedere ad un intervento che purtroppo la scadenza anticipata 
dell’Amministrazione in carica rende impossibile, ma che rimane sicuramente nei piani. Esaminata 
da tempo con attenzione la viabilità dell’intera area, in particolare quella lungo la direttrice est-
ovest, cioè lungo C.so Roma/Via Saluzzo e verificato che su di essa esiste una corretta alternanza 
di vie che sul lato nord di C.so Roma/Via Saluzzo conducono al centro città, (Via Frutteri, C.so 
Caduti Libertà e Via Cernaia), e si allontanano da esso, (Via Malines e Via Torino), così come sul 
lato sud di C.so Roma/Via Saluzzo, vi sono strade che conducono al centro città o ne escono 
(quelle che conducono al centro sono Via Danna, via Ferreri e Via Muratori, quelle che si allontano 
sono Via Danna, Via Alfieri e Via Savio), verificato tutto questo e mantenendo questa logica di 
alternanza, concorda con l’idea formulata dal Comitato promotore, per quanto non ancora 
ufficialmente esplicitata, che in via Trento possa essere realizzato un senso unico in direzione nord 
ossia in allontanamento dal centro. Se questo debba fermarsi ad un certo punto o debba 
proseguire sino alla rotonda si tratta di questioni da esaminare. Ciò permetterebbe di ovviare alle 
problematicità sopra elencate, eliminando l’uscita a raso in Via Saluzzo ed anche permetterebbe di 
esaminare una eventuale diversa collocazione dei parcheggi, oltre che individuare gli spazi per la 
realizzazione di una pista ciclabile, fondi a disposizione permettendo. Personalmente vedrebbe 
bene una pista, a solo uso cicli e non promiscua, collocata sul lato ovest della via  con direzione di 
marcia per le bici sulla direttrice nord sud, mentre le auto la percorrerebbero in direzione sud nord, 
consentendo così il completamento di quell’anello ciclabile di cui si diceva e proseguendolo poi su 
Via Allione fino alla zona di parco Graneris. Da valutare l’eventuale eliminazione, su questo lato 
della via, del marciapiede pedonale sostituito dalla pista, oppure la realizzazione di questa 
parallelamente al marciapiede già esistente, perché le dimensioni della via sostanzialmente 
permetterebbero sia l’una che l’altra opzione. Sull’altro lato di Via Trento, invece, vedrebbe bene il 
mantenimento del marciapiede a solo uso pedonale e mantenere quindi un utilizzo esclusivamente 
pedonale da una parte e esclusivamente ciclabile dall’altra, l’uso pedonale in entrambe le direzioni, 
quale che sia la realizzazione di pista ciclabile scelta. Una disamina piuttosto articolata ed attenta 
del problema è stata fatta con l’ausilio dei competenti uffici comunali, cui queste riflessioni 
rimangono in consegna per future realizzazioni, anche parziali ed in tempi non necessariamente 
contemporanei, perché si può realizzare il senso unico e poi in tempi successivi la pista ciclabile, 
anche perché la sua realizzazione richiede fondi ben più cospicui e diversi rispetto alla 
realizzazione del senso unico. Chiaramente tutto ciò non può prescindere dalle disponibilità 
economiche. Chi seguirà nell’amministrazione si occuperà del problema.   
 

ENTRA GRINDATTO Luca (16 + 1) = 17 
 
PRESIDENTE: dà la parola al consigliere BONETTO Claudio. 
 
BONETTO Claudio: circa l’affermazione dell’Assessore sul fatto che da parte dell’Amministrazione 
non vi è stata alcuna carenza di risposta, sottolinea che nessuno ha imputato delle carenze, ma 
semplicemente un gruppo di cittadini ha sottoposto il problema al Gruppo Civico “Progetto per 
Savigliano” che si è fatto portavoce di questa richiesta presso il Consiglio Comunale. E’ soddisfatto 
della risposta e riferirà al Comitato che a breve vi sarà questa realizzazione. 
 
PRESIDENTE: dà la parola al  consigliere OCCELLI Maurizio. 



 
OCCELLI Maurizio: in merito alla sua interrogazione sulla “Giornata del Ricordo” esprime 
soddisfazione nell’aver appreso che a Savigliano verrà realizzato lo spettacolo “Magazzino 18” di 
Simone Cristicchi. Savigliano si è distinta rispetto alle altre città della Provincia che hanno fatto 
molto poco per ricordare i martiri delle Foibe. 
 
PRESIDENTE: non essendovi più interrogazioni passa alla trattazione dell’ordine del giorno. 
 
 



 
 

CITTÀ DI SAVIGLIANO 
(PROVINCIA DI CUNEO) 

 
 

VERBALE DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
 

N. 1 
 
 
OGGETTO: IMPOSTA UNICA COMUNALE (IUC) - DETERMINAZIONE DELLE ALIQUOTE 

IMU E TASI E DELLE TARIFFE TARI PER L’ANNO 2017 E DEFINIZIONE 
DELLE RATE E DELLE SCADENZE PER IL VERSAMENTO PER L’ANNO 2017 

 
L’anno duemiladiciassette addì ventisei del mese di gennaio nella Sala Consiliare posta al 1° 
piano del Palazzo Comunale è stato convocato per le ore 20:30 nei modi e colle formalità stabilite 
dalla Legge, il Consiglio Comunale, in sessione straordinaria ed in seduta pubblica di prima 
convocazione. 
Sono presenti i Signori: 
 

 

N.        Cognome e nome                                                                       Presente       Assente 
 

          
     1.       CUSSA Claudio Sindaco X 
     2.       AMBROGGIO Giulio  X 
     3.       BONETTO Claudio  X 
     4.       CASASOLE Alberto  X 
     5.       DE LIO Maurizio  X 
     6.       ELLENA Margherita  X 
     7.       FERRARO Rocco  X 
     8.       FROSSASCO Alessandra  X 
     9.       GANDOLFO Luciano  X 
   10.       GARAVENTA Silvia  X 
   11.       GRANDE Laura  X 
   12.       GRINDATTO Luca  X 
   13.       OCCELLI Maurizio  X 
   14.       PORTERA Antonello  X 
   15.       PORTOLESE Pasquale  X 
   16.       TESIO Paolo  X 
   17.       TORTONE Osvaldo  X 

  
 
 
Sono presenti gli Assessori: 
PAONNE Marco, RAVERA Chiara, FOLCO Maria Silvana, CURTI Gianfranco, GOSIO 
Massimiliano. 
Assiste  il Segretario Generale:  SOFFIENTINI Genziana. 
Il Signor  AMBROGGIO Giulio nella sua qualità di Presidente del Consiglio assume la presidenza e 
dichiara aperta la seduta per la trattazione dell’oggetto sopra indicato. 



 
OGGETTO: IMPOSTA UNICA COMUNALE (IUC) - DETERMINAZIONE DELLE ALIQUOTE 

IMU E TASI E DELLE TARIFFE TARI PER L’ANNO 2017 E DEFINIZIONE DELLE 

RATE E DELLE SCADENZE PER IL VERSAMENTO PER L’ANNO 2017. 

 
 
Su relazione dell’Assessore Marco PAONNE. 
 
Premesso che: 
 
 l’art. 1 comma 639 L. 147/2013 (Legge di Stabilità per l’anno 2014) prevede l’istituzione 

dell’Imposta Unica Comunale (IUC) con decorrenza 1.1.2014, la quale si basa su due 
presupposti impositivi, uno costituito dal possesso di immobili e collegato alla loro natura e 
valore e l’altro collegato all’erogazione ed alla fruizione di servizi comunali; la IUC si compone 
dell’Imposta Municipale Propria (IMU) di natura patrimoniale e di una componente riferita ai 
servizi, che si articola nel tributo per i servizi indivisibili (TASI) e nella tassa sui rifiuti (TARI), 
destinata quest’ultima a finanziare i costi del servizio di raccolta e smaltimento dei rifiuti; 

 
 con deliberazione del Consiglio Comunale n. 7 del 7.4.2014 è stato approvato il Regolamento 

per l’istituzione e l’applicazione della IUC, successivamente modificato in base alla normativa 
vigente; 

  
 l’art. 1 comma 679 L. 190/2014 (Legge di Stabilità per l’anno 2015) ha modificato l’art. 1 

comma 677 L. 147/2013 prevedendo che le disposizioni in esso contenute debbano valere 
anche per le annualità successive; 

 
 ai sensi dell’art. 1 comma 677 primo periodo L. 147/2013, come modificato dal comma citato 

nel punto precedente, il comune determina le aliquote rispettando in ogni caso il vincolo in 
base al quale la somma delle aliquote della TASI e dell’IMU per ciascuna tipologia di immobile 
non deve essere superiore all’aliquota massima consentita della legge statale per l’IMU al 31 
dicembre 2013, fissata al 10,6 per mille ed altre minori aliquote, in relazione alle diverse 
tipologie di immobile; 

 
 ai sensi dell’art. 1 comma 677 L. 147/2013, secondo periodo come modificato dal comma 

citato nel punto precedente, per il 2014 ed il 2015 l’aliquota massima non può eccedere il 2,5 
per mille e come previsto nel terzo periodo del predetto comma, nella determinazione delle 
aliquote TASI possono essere superati i limiti descritti per un ammontare complessivamente 
non superiore allo 0,8 per mille a condizione che siano finanziate, detrazioni o altre misure 
relativamente alle abitazioni principali ed alle unità immobiliari ad esse equiparate di cui all’art. 
13 comma 2 D.L. 201/2011 convertito in L. 214/2011, e s.m.i.; 

 
 che la medesima disposizione è stata prorogata per gli anni 2016 e 2017, come risulta dall’art. 

1 comma 26 Legge di Stabilità per l’anno 2016 (L. 208/2015) e dall’art. 1 comma 42 Legge di 
Bilancio per l’anno 2017 (L. 232/2016), e che pertanto occorre procedere alle opportune 
modifiche a fronte dell’evoluzione normativa; 

 
 
Richiamati: 
 

• la L. 232/2016 (Legge di Bilancio 2017) 

• la L. 221/2015 (Collegato Ambientale alla Legge di Stabilità per l’anno 2016); 

• l’art. 1 commi 10 e ss. L. 208/2015 (Legge di Stabilità per l’anno 2016); 

• l’art. 1 commi 679 e ss. L. 190/2014 (Legge di Stabilità per l’anno 2015); 

• l’art. 1 commi 639 e ss. L. 147/2013 (Legge di Stabilità per l’anno 2014) e s.m.i.; 

• il D.L. 4/2015 recante “Misure urgenti in materia di esenzione IMU”; 

• il D.L. 16/2014 recante “Disposizioni urgenti in materia di finanza locale nonché misure volte a 
garantire la funzionalità dei servizi svolti nelle istituzioni scolastiche”; 

• il D.P.R. 158/1999 istitutivo del cd. Metodo Normalizzato; 



• il D.Lgs. 267/2000 e s.m.i.; 

• la L. 212/2000, relativa allo Statuto del Contribuente; 
 
 
Tutto ciò premesso, si propone al Consiglio Comunale di deliberare: 
 
 
1) di determinare per l’anno 2017 le seguenti aliquote e detrazioni IMU: 
 
ALIQUOTE IMU PER L’ANNO 2017  

Aliquota ordinaria 8,1 per mille 
Aliquota per l’abitazione principale, se classificata nelle categorie 
catastali A/1, A/8 e A/9, e relative pertinenze 

3,5 per mille 

Aliquota per le unità immobiliari locate “a canoni concordati”, alle 
condizioni previste dagli accordi territoriali di cui all’art. 2 comma 3 della 
L. 9 dicembre 1998 n. 431 

5 per mille 

Detrazione per l’abitazione principale, ove spettante € 200,00 
Ulteriore detrazione per ciascun figlio portatore di handicap € 50,00 

 
2) di determinare per l’anno 2017 le seguenti aliquote e detrazioni TASI: 

 
ALIQUOTE TASI PER L’ANNO 2017  

Aliquota ordinaria 2,5 per mille 
Aliquota per l’abitazione principale, se classificata nelle 
categorie catastali A/1, A/8 e A/9, e relative pertinenze 

2,8 per mille 

Aliquota per i fabbricati rurali ad uso strumentale 1 per mille 
Aliquota per i fabbricati costruiti e destinati dall’impresa 
costruttrice alla vendita e non locati 

2,5 per mille 

Detrazione per l’abitazione principale € 100,00 
Ulteriore detrazione per ciascun figlio portatore di handicap € 50,00 

 
3) di determinare per l’anno 2017 le tariffe TARI di cui all’allegato A; 
 

 
4) di stabilire per l’anno 2017 le seguenti scadenze per i versamenti: 
 

a) per l’IMU numero due rate aventi scadenza il 16 giugno 2017 ed il 16 dicembre 2017, con 
possibilità di versamento in unica soluzione entro il 16 giugno 2017; 

b) per la TASI numero due rate aventi scadenza il 16 giugno 2017 ed il 16 dicembre 2017, 
con possibilità di versamento in unica soluzione entro il 16 giugno 2017; 

c) per la TARI numero due rate scadenza il 28 aprile 2017 ed il 4 settembre 2017; 
 
5) di dare atto che la presente deliberazione verrà pubblicata, ai sensi e con le modalità previste 

dalla legge, sul Portale del Federalismo Fiscale. 
 



PRESIDENTE: dà la parola all’Assessore PAONNE Marco. 
 
PAONNE Marco: precisa che con la deliberazione in esame si va ad aggiornare quanto già 
stabilito negli scorsi mesi e quindi non intende riprendere temi già sostenuti. La legge di stabilità è 
stata approvata subito dopo l’adozione dello schema di bilancio comunale e poco prima della 
discussione dello stesso all’interno del Consiglio Comunale. Ora a seguito dell’enunciazione della 
legge di stabilità e della sua conseguente pubblicazione sulla Gazzetta Ufficiale, si propone il 
provvedimento che in sostanza non prevede alcun aumento di imposta e stabilisce le scadenze 
per il pagamento del tributo. 
 
PRESIDENTE: apre il dibattito e dà la parola al consigliere Gandolfo Luciano. 
 
GANDOLFO Luciano: desidera riproporre in merito alla TARI alcune riflessione che già aveva 
esposto in sede di approvazione del bilancio. Riguardando attentamente le tabelle è sempre più 
convinto che vi sia una iniqua ridistribuzione dei carichi di imposta, in quanto ad esempio ai negozi 
di ortofrutta, alle pescherie ed ai fiorai si applica una tariffa del 7,17 che è sproporzionata in 
confronto ad esempio all’aliquota del 2 applicata ad un ipermercato. Non comprende il motivo per 
cui si vuole far morire tutti i piccoli negozi che mantengono vivo il centro della città. Chiede quindi 
le ragioni per cui non si tassano di più gli ipermercati, visto il loro proliferare a scapito dei piccoli 
negozi. Sottolinea poi che le banche pagano lo 0,58, molto meno di un’attività di barbiere o di 
qualsiasi altra attività. Gli istituti bancari non hanno certo bisogno di favori in considerazione anche 
di tutti i disastri che stanno compiendo in giro. Si auspica che le banche locali lavorino bene. In 
merito alla TASI conferma la sua contrarietà agli aumenti proposti la volta scorsa, in quanto 
ragionando diversamente e valutando qualche taglio, si poteva evitare un aumento che colpisce 
tutti i cittadini, compresi i pensionati e coloro che oggi già sono in difficoltà. 
 
PAONNE Marco: per quanto riguarda la TARI ritiene che già nelle due ultime sedute del Consiglio 
Comunale si sia descritto ampiamente qual è il riferimento normativo per cui vi sono questi numeri. 
Non entra nel merito del discorso relativo alle banche perché in questo campo rientra il tema delle 
categorie catastali in quanto non sempre le banche sono inserite nella categoria catastale corretta, 
ma si tratta di un altro tema. Ribadisce che nelle due sedute consiliari precedenti si sia 
ampiamente risposto con nozioni tecniche ai rilievi del consigliere Gandolfo e quindi invita chi è 
interessato ad ascoltare l’audio o a leggere i verbali degli scorsi consigli comunali. Per quanto 
riguarda l’aumento della TASI evidenziato nella scorsa seduta consiliare,  con questa delibera non 
è più previsto e quindi la risposta al consigliere Gandolfo è intrinseca alla delibera stessa. 
 
 Nessun altro avendo chiesto la parola; 
 

IL   CONSIGLIO    COMUNALE 
 
 Udito il relatore e convenendo con le argomentazioni addotte in ordine al provvedimento 
proposto; 
 
 Richiamati: 
 

• il Testo Unico delle leggi sull’ordinamento degli Enti Locali, approvato con Decreto Legislativo 
n° 267 del 18.08.2000; 

• lo Statuto Comunale; 

• il Regolamento del Consiglio Comunale; 
 
 Richiamati i seguenti pareri espressi dagli uffici: 
 
per quanto riguarda la regolarità tecnica esprime parere: 
favorevole 
16.01.2017     IL RESPONSABILE: f.to STEFFENINO 

per quanto riguarda la regolarità contabile esprime parere: 
favorevole 
16.01.2017     IL RESPONSABILE: f.to STEFFENINO 



per quanto riguarda la conformità legale esprime parere: 
favorevole 
19.01.2017     IL SEGRETARIO GENERALE: f.to SOFFIENTINI 

 
 Vista la seguente votazione, espressa in forma palese: 
 
Presenti in aula: 17 
Votanti:   17 
Voti favorevoli:  11 (CUSSA Claudio, AMBROGGIO Giulio, CASASOLE Alberto, ELLENA 
Margherita, FERRARO Rocco, FROSSASCO Alessandra, GRANDE Laura, GRINDATTO Luca, 
PORTOLESE Pasquale, TESIO Paolo, TORTONE Osvaldo) 
Voti contrari:   6 (PORTERA Antonello, GARAVENTA Silvia, BONETTO Claudio, OCCELLI 
Maurizio, DE LIO Maurizio, GANDOLFO Luciano) 
Voti astenuti:  === 
 

D E L I B E R A 
 
1) di determinare per l’anno 2017 le seguenti aliquote e detrazioni IMU: 
 
ALIQUOTE IMU PER L’ANNO 2017  

Aliquota ordinaria 8,1 per mille 
Aliquota per l’abitazione principale, se classificata nelle categorie 
catastali A/1, A/8 e A/9, e relative pertinenze 

3,5 per mille 

Aliquota per le unità immobiliari locate “a canoni concordati”, alle 
condizioni previste dagli accordi territoriali di cui all’art. 2 comma 3 della 
L. 9 dicembre 1998 n. 431 

5 per mille 

Detrazione per l’abitazione principale, ove spettante € 200,00 
Ulteriore detrazione per ciascun figlio portatore di handicap € 50,00 

 
2) di determinare per l’anno 2017 le seguenti aliquote e detrazioni TASI: 

 
ALIQUOTE TASI PER L’ANNO 2017  

Aliquota ordinaria 2,5 per mille 
Aliquota per l’abitazione principale, se classificata nelle 
categorie catastali A/1, A/8 e A/9, e relative pertinenze 

2,8 per mille 

Aliquota per i fabbricati rurali ad uso strumentale 1 per mille 
Aliquota per i fabbricati costruiti e destinati dall’impresa 
costruttrice alla vendita e non locati 

2,5 per mille 

Detrazione per l’abitazione principale € 100,00 
Ulteriore detrazione per ciascun figlio portatore di handicap € 50,00 

 
3) di determinare per l’anno 2017 le tariffe TARI di cui all’allegato A; 
 

 
4) di stabilire per l’anno 2017 le seguenti scadenze per i versamenti: 
 

d) per l’IMU numero due rate aventi scadenza il 16 giugno 2017 ed il 16 dicembre 2017, con 
possibilità di versamento in unica soluzione entro il 16 giugno 2017; 

e) per la TASI numero due rate aventi scadenza il 16 giugno 2017 ed il 16 dicembre 2017, 
con possibilità di versamento in unica soluzione entro il 16 giugno 2017; 

f) per la TARI numero due rate scadenza il 28 aprile 2017 ed il 4 settembre 2017; 
 
5) di dare atto che la presente deliberazione verrà pubblicata, ai sensi e con le modalità previste 

dalla legge, sul Portale del Federalismo Fiscale. 
 



 
 
 

IL PRESIDENTE 
F.to  AMBROGGIO Giulio 

 

                
 

IL SEGRETARIO GENERALE 
F.to  SOFFIENTINI Genziana 

 
 

 
 

REFERTO DI PUBBLICAZIONE 
 
Copia della presente deliberazione viene pubblicata all’Albo Pretorio di questo Comune per  15 
giorni consecutivi a partire dal 31 GENNAIO 2017, ai sensi art. 124 – comma 1 – D.Lgs. 
18.08.2000, n°  267. 
 
 
 IL SEGRETARIO GENERALE 

F.to  SOFFIENTINI Genziana 
 
 

 
 

INVIATA AL PROCURATORE REGIONALE DELLA CORTE DEI CONTI 
 
In data ____________ ai sensi dell’art. 3  L. 14.01.1994, n° 20. 
 
 
 
 
Copia conforme all’originale, in carta libera, ad uso amministrativo. 
 
 

SAVIGLIANO, 31 GENNAIO 2017 IL  FUNZIONARIO INCARICATO 
 

_______________________ 
 

 
 

 
 

DIVENUTA ESECUTIVA 
 
 
In data _____________, perché dichiarata immediatamente eseguibile (art. 134 - comma 4 – D.Lgs. 
18.08.2000, n° 267); 
 
In data 10 FEBBRAIO 2017, per la decorrenza dei termini di cui all’art. 134 -  comma 3 – D.Lgs. 
18.08.2000, n° 267. 
 
 IL SEGRETARIO GENERALE 

F.to  SOFFIENTINI Genziana 
 
 

 
 
 



 
 

CITTÀ DI SAVIGLIANO 
(PROVINCIA DI CUNEO) 

 
 

VERBALE DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
 

N. 2 
 
 
OGGETTO: APPROVAZIONE DEL REGOLAMENTO PER LA DEFINIZIONE AGEVOLATA 

DELLE ENTRATE COMUNALI NON RISCOSSE A SEGUITO DELLA NOTIFICA 
DI INGIUNZIONI DI PAGAMENTO 

 
L’anno duemiladiciassette addì ventisei del mese di gennaio nella Sala Consiliare posta al 1° 
piano del Palazzo Comunale è stato convocato per le ore 20:30 nei modi e colle formalità stabilite 
dalla Legge, il Consiglio Comunale, in sessione straordinaria ed in seduta pubblica di prima 
convocazione. 
Sono presenti i Signori: 
 

 

N.        Cognome e nome                                                                       Presente       Assente 
 

          
     1.       CUSSA Claudio Sindaco X 
     2.       AMBROGGIO Giulio  X 
     3.       BONETTO Claudio  X 
     4.       CASASOLE Alberto  X 
     5.       DE LIO Maurizio  X 
     6.       ELLENA Margherita  X 
     7.       FERRARO Rocco  X 
     8.       FROSSASCO Alessandra  X 
     9.       GANDOLFO Luciano  X 
   10.       GARAVENTA Silvia  X 
   11.       GRANDE Laura  X 
   12.       GRINDATTO Luca  X 
   13.       OCCELLI Maurizio  X 
   14.       PORTERA Antonello  X 
   15.       PORTOLESE Pasquale  X 
   16.       TESIO Paolo  X 
   17.       TORTONE Osvaldo  X 

  
 
 
Sono presenti gli Assessori: 
PAONNE Marco, RAVERA Chiara, FOLCO Maria Silvana, CURTI Gianfranco, GOSIO 
Massimiliano. 
Assiste  il Segretario Generale:  SOFFIENTINI Genziana. 
Il Signor  AMBROGGIO Giulio nella sua qualità di Presidente del Consiglio assume la presidenza e 
dichiara aperta la seduta per la trattazione dell’oggetto sopra indicato. 



 

OGGETTO: APPROVAZIONE REGOLAMENTO COMUNALE PER LA DEFINIZIONE 
AGEVOLATA DELLE ENTRATE COMUNALI NON RISCOSSE A SEGUITO 
DELLA NOTIFICA DELLE INGIUNZIONI DI PAGAMENTO 

 
Su relazione dell'Assessore Marco Paonne. 

Premesso che: 

 

• l’art. 6 ter D.L. 193/2016, convertito in L. 225/2016, avente ad oggetto la “Definizione agevolata 
delle entrate regionali e degli enti locali” prevede la possibilità per i Comuni di disporre la 
definizione agevolata delle proprie entrate, anche tributarie, non riscosse a seguito di 
provvedimenti di ingiunzione di pagamento, di cui al regio decreto n. 639 del 1910, notificati 
negli anni dal 2000 al 2016; 

 

• l’adesione alla definizione agevolata comporta l’esclusione delle sanzioni applicate nell’atto 
portato a riscossione coattiva tramite ingiunzione di pagamento; 

 

• dalla definizione agevolata sono escluse le sanzioni diverse da quelle irrogate per violazioni 
tributarie e che con riferimento alle sanzioni amministrative per violazione del codice della 
strada la definizione agevolata comporta l’esclusione degli interessi moratori e della 
maggiorazione di un decimo per ogni semestre prevista dall’art. 27 della legge n. 689 del 1981; 

 

• il Comune può disporre la definizione con Deliberazione del Consiglio Comunale da adottare 
entro sessanta giorni dalla data di entrata in vigore della legge di conversione, la quale 
essendo stata pubblicata nella Gazzetta Ufficiale del 2 dicembre 2016 è entrata in vigore il 3 
dicembre 2016, sicché il termine entro il quale occorre deliberare è fissato al 1° febbraio 2017; 

 

• entro trenta giorni dall’adozione della presente deliberazione occorre darne notizia mediante 
pubblicazione nel sito internet istituzionale del Comune; 

 

• si ritiene opportuno disciplinare le procedure di dettaglio in un apposito regolamento, anche al 
fine di rendere più chiaro il procedimento ed agevolare l’adesione da parte di tutti i debitori 
interessati; 

 

• la definizione agevolata rappresenta un’opportunità sia per il Comune, offrendo la possibilità di 
ottenere la riscossione anche di crediti ormai vetusti ed abbattendo costi amministrativi e di 
contenzioso, sia per il debitore, considerata la possibilità di ottenere una riduzione significativa 
del debito grazie all’esclusione delle sanzioni; 

 

• in un’ottica di maggiore equità si ritiene di approvare la definizione agevolata delle seguenti 
entrate: 
a) Entrate riferite all’Imposta Comunale sugli Immobili (ICI), alla Tassa Smaltimento Rifiuti 

(TARSU), all’Imposta Municipale Propria (IMU) ed alla IUC (Imposta Unica Comunale) 
oggetto di ingiunzioni notificate negli anni dal 2000 al 2015; 

b) Sanzioni Amministrative per violazioni del Codice della Strada ex D.Lgs. 285/1992 oggetto 
di ingiunzioni notificate negli anni dal 2000 al 2006. 

 
Richiamati: 
 

• Il D.L. 193/2016, convertito in L. 225/2016; 

• Il D.Lgs. 446/1997 e s.m.i.; 

• il D.Lgs. 267/2000 e s.m.i., 

• lo Statuto Comunale; 

• lo Statuto del Contribuente, di cui alla L. 212/2000 e s.m.i., 

• il Regolamento Comunale per l’accertamento e la riscossione delle entrate tributarie; 
 



 
Premesso che la presente proposta ed il Regolamento allegato sono stati sottoposti all’esame 
della 1^ Commissione Consiliare in data 23.1.2017; 
 
Visto il parere del Collegio dei Revisori dei Conti rilasciato ai sensi dell’art. 239 D.Lgs. 267/2000 e 
s.m.i.; 
 
 
 

Tutto ciò premesso, si propone al Consiglio Comunale di deliberare: 
 

1. di approvare il Regolamento per la definizione agevolata delle entrate comunali non riscosse a 
seguito della notifica di ingiunzioni di pagamento, di al testo allegato che forma parte integrante 
e sostanziale del presente atto. 



PRESIDENTE: dà la parola all’Assessore PAONNE Marco. 
 
PAONNE Marco: precisa che il regolamento è stato ampiamente discusso nel corso della riunione 
della 1^ Commissione consiliare tenutasi pochi giorni orsono. Disciplina un nuovo approccio nei 
confronti delle imposte evase dai contribuenti verso gli enti locali, in particolare i Comuni, 
definendo un iter per il rientro delle somme non riscosse. Si è tenuto conto delle locali possibilità e 
di quanto è stato concordato con le altre Città della Provincia di ugual misura, alcune delle quali 
hanno già emesso tale norma. Il termine ultimo per adottare o meno tale provvedimento è stabilito 
nel 1° febbraio 2017 e pertanto si è approfittato della odierna seduta del consiglio comunale per 
portare questa innovazione. 
 
PRESIDENTE: dà la parola al consigliere Portera Antonello. 
 
PORTERA Antonello: a seguito della discussione avuta in Commissione, dichiara di essere stato 
abbastanza combattuto sulla scelta fondamentale se offrire oppure no questa opportunità in più di 
soluzione di pagamenti pregressi non onorati. Alla fine è giunto alla conclusione che è opportuno 
evitarla, in quanto si tratta pur sempre di una sanatoria, sebbene solamente relativa a sanzioni, 
che penalizza, in qualche modo, chi ha onorato il proprio debito nei tempi. E’ consapevole che 
negli ultimi anni il non aver pagato alcuni tributi non è stato proprio sempre un comportamento “da 
furbetti”, ma spesso è stato il comportamento di persone che sono effettivamente in difficoltà. E’ 
però altrettanto vero che esistono altri strumenti per il recupero delle somme non versate e che si 
tratta di cartelle che, pur essendo arrivate di recente, sono il più delle volte riferite a tributi o 
sanzioni non pagate in tempi più lontani, in molti casi anche antecrisi. Pertanto ritiene si tratti pur 
sempre di una sanatoria. Deve però d’altro canto sottolineare, e ciò lo ha lasciato perplesso, che 
alcuni Comuni di fatto sono costretti ad applicare tale modalità in quanto si sono rivolti ad Equitalia 
e quindi gioco forza offrono questa possibilità. Ecco il motivo per cui aveva il dubbio se fosse 
giusto boicottare il provvedimento perché ci potrebbe essere una disparità di trattamento. In realtà, 
però, la disparità di trattamento vi è comunque, perché ci saranno tanti Comuni che non adottano il 
regolamento ed altri che lo adottano. A seguito di tali considerazioni è pertanto arrivato alla 
conclusione, ritenendo prevalenti le prime argomentazioni esposte, che è preferibile non adottare 
questa delibera. 
 
PRESIDENTE: dà la parola al consigliere DE LIO Maurizio. 
 
DE LIO Maurizio: sottolinea che il gruppo “Siamo Savigliano” ha avuto modo di pensare su come 
affrontare il problema ed ha avuto delle indecisioni per le stesse argomentazioni esposte dal 
consigliere Portera. Ha però deciso di votare a favore del provvedimento in quanto ritiene che 
Savigliano abbia una fascia di popolazione che si è impoverita molto negli ultimi anni ed è quindi 
giusto dare una mano soprattutto a quelle persone che vivono situazioni di difficoltà, pur 
considerando che molte cartelle esattoriali sono pre-crisi e quindi si vanno a favorire anche coloro 
che non hanno pagato per altri motivi. Ribadisce che si è però preferito pensare a coloro che non 
ce la fanno e quindi esprime il voto a favore del suo gruppo. 
 
PRESIDENTE: dà la parola al consigliere BONETTO Claudio. 
 
BONETTO Claudio: afferma che il ragionamento del consigliere Portera lo ha un pochino spiazzato 
perché tratta un aspetto che non aveva preso in considerazione. Ritiene però che il regolamento 
aggiunga uno strumento in più per il Comune per riuscire, soprattutto in questo momento di 
difficoltà, a mediare determinate situazioni che si sono aggravate. Esprime pertanto il voto 
favorevole del suo gruppo in quanto si tratta di uno strumento che non va a danneggiare nessuno 
ma tende una mano a coloro che presentano delle difficoltà  anche se certamente il “furbetto” ci 
sarà sempre e sfrutterà questa possibilità. Ritiene però, che nel momento attuale, tendere una 
mano sia un bel segnale. 
 
PRESIDENTE: dà la parola al consigliere OCCELLI Maurizio. 
 
OCCELLI Maurizio: sottolinea che chi ha pagato tutto regolarmente, non sarà ovviamente contento 
di questo provvedimento, ma d’altro canto è anche giusto che il Comune cerchi in tutti i modi di 
recuperare quanto possibile. Il suo primo orientamento era quindi quello di votare a favore del 



provvedimento, ma ora, a seguito del discorso del consigliere Portera, preferisce astenersi dal 
votarlo. 
 
PRESIDENTE: concede la parola all’Assessore PAONNE Marco per una risposta. 
 
PAONNE Marco: condivide alcune delle nozioni enunciate dai Consiglieri, nozioni che sono già 
emerse in Commissione e quindi si tratta di un dialogo che viene portato avanti o meglio si 
conclude questa sera col voto. Come detto bene da alcuni, si tratta di uno degli strumenti, non il 
primo e non l’unico, a disposizione del Comune in questo campo, perché vi è una serie di attività 
che l’ufficio tributi ha già portato avanti. Nell’ultimo periodo ha messo in campo una sempre 
maggiore lotta contro l’evasione andando ad individuare caso per caso, incontrando il debitore e 
andando a capire qual’era la motivazione per cercare in qualche modo di trovare tutte le misure 
possibili per rientrare dei crediti del Comune. Quella in esame è una delle misure e si vedrà se con 
tale modalità si riuscirà a recuperare qualche cosa. Concorda con quanto affermato dal consigliere 
Portera circa le effettive difficoltà di qualcuno: vi sono diverse aziende sul territorio saviglianese 
che hanno avuto delle forte crisi, alcune davvero molto pesanti sia in termini di defezione di 
personale che anche di tributi locali non riconosciuti al Comune. Il provvedimento costituisce 
un’altra freccia all’arco dell’ufficio e si augura in qualche modo che porti a dei risultati. Per quanto 
riguarda il tema di equità nei confronti degli altri Comuni sottolinea che si è cercato, come territorio, 
come si fa anche per altri aspetti, di essere coesi e quindi a fine 2016 i Sindaci si sono incontrati 
per cercare una linea comune e si è andati tutti insieme nella direzione proposta. Pertanto, se non 
a livello degli 8 mila comuni italiani, ma per lo meno i Comuni della provincia di Cuneo della 
medesima entità di Savigliano sono allineati in questa scelta.  
 
 Nessun altro avendo chiesto la parola; 
 
 

IL   CONSIGLIO    COMUNALE 
 
 
 Udito il relatore e convenendo con le argomentazioni addotte in ordine al provvedimento 
proposto; 
 
 Richiamati: 
 

• il Testo Unico delle leggi sull’ordinamento degli Enti Locali, approvato con Decreto Legislativo 
n° 267 del 18.08.2000; 

• lo Statuto Comunale; 

• il Regolamento del Consiglio Comunale; 
 
 Richiamati i seguenti pareri espressi dagli uffici: 
 
per quanto riguarda la regolarità tecnica esprime parere: 
favorevole 
16.01.2017     IL RESPONSABILE: f.to STEFFENINO 

per quanto riguarda la regolarità contabile esprime parere: 
favorevole 
16.01.2017     IL RESPONSABILE: f.to STEFFENINO 

per quanto riguarda la conformità legale esprime parere: 
favorevole 
19.01.2017     IL SEGRETARIO GENERALE: f.to SOFFIENTINI 

 
 
 Vista la seguente votazione, espressa in forma palese: 
 
 
 
 



Presenti in aula: 17 
Votanti:   17 
Voti favorevoli:  14 (CUSSA Claudio, AMBROGGIO Giulio, CASASOLE Alberto, ELLENA 
Margherita, FERRARO Rocco, FROSSASCO Alessandra, GRANDE Laura, GRINDATTO Luca, 
PORTOLESE Pasquale, TESIO Paolo, TORTONE Osvaldo, BONETTO Claudio, DE LIO Maurizio, 
GANDOLFO Luciano) 
Voti contrari:     2 (PORTERA Antonello, GARAVENTA Silvia) 
Voti astenuti:    1(OCCELLI Maurizio) 
 
 

D E L I B E R A 
 
 
1. di approvare il Regolamento per la definizione agevolata delle entrate comunali non riscosse a 

seguito della notifica di ingiunzioni di pagamento, di al testo allegato che forma parte integrante 
e sostanziale del presente atto. 

 



 
 
 

IL PRESIDENTE 
F.to  AMBROGGIO Giulio 

 

                
 

IL SEGRETARIO GENERALE 
F.to  SOFFIENTINI Genziana 

 
 

 
 

REFERTO DI PUBBLICAZIONE 
 
Copia della presente deliberazione viene pubblicata all’Albo Pretorio di questo Comune per  15 
giorni consecutivi a partire dal 31 GENNAIO 2017, ai sensi art. 124 – comma 1 – D.Lgs. 
18.08.2000, n°  267. 
 
 
 IL SEGRETARIO GENERALE 

F.to  SOFFIENTINI Genziana 
 
 

 
 

INVIATA AL PROCURATORE REGIONALE DELLA CORTE DEI CONTI 
 
In data _________________ ai sensi dell’art. 3  L. 14.01.1994, n° 20. 
 
 
 
 
Copia conforme all’originale, in carta libera, ad uso amministrativo. 
 
 

SAVIGLIANO, 31 GENNAIO 2017 IL  FUNZIONARIO INCARICATO 
 

_______________________ 
 

 
 

 
 

DIVENUTA ESECUTIVA 
 
 
In data _____________, perché dichiarata immediatamente eseguibile (art. 134 - comma 4 – D.Lgs. 
18.08.2000, n° 267); 
 
In data 10 FEBBRAIO 2017, per la decorrenza dei termini di cui all’art. 134 -  comma 3 – D.Lgs. 
18.08.2000, n° 267. 
 
 IL SEGRETARIO GENERALE 

F.to  SOFFIENTINI Genziana 
 
 

 
 
 



 
 

CITTÀ DI SAVIGLIANO 
(PROVINCIA DI CUNEO) 

 
 

VERBALE DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
 

N. 3 
 
OGGETTO: LAVORI DI COMPLETAMENTO DELLE OPERE DI ARGINATURA E 

PROTEZIONE SPONDALE SUL TORRENTE MAIRA A MONTE DEL PONTE 
FERROVIARIO. REITERAZIONE DEL VINCOLO PREORDINATO 
ALL’ESPROPRIO, PROROGA DEGLI EFFETTI DELLA DICHIARAZIONE DI 
PUBBLICA UTILITA’ E DEL TERMINE PER L’EMANAZIONE DEL DECRETO 
DI ESPROPRIO. 

 
L’anno duemiladiciassette addì ventisei del mese di gennaio nella Sala Consiliare posta al 1° 
piano del Palazzo Comunale è stato convocato per le ore 20:30 nei modi e colle formalità stabilite 
dalla Legge, il Consiglio Comunale, in sessione straordinaria ed in seduta pubblica di prima 
convocazione. 
Sono presenti i Signori: 
 

 

N.        Cognome e nome                                                                       Presente       Assente 
 

          
     1.       CUSSA Claudio Sindaco X 
     2.       AMBROGGIO Giulio  X 
     3.       BONETTO Claudio  X 
     4.       CASASOLE Alberto  X 
     5.       DE LIO Maurizio  X 
     6.       ELLENA Margherita  X 
     7.       FERRARO Rocco  X 
     8.       FROSSASCO Alessandra  X 
     9.       GANDOLFO Luciano  X 
   10.       GARAVENTA Silvia  X 
   11.       GRANDE Laura  X 
   12.       GRINDATTO Luca  X 
   13.       OCCELLI Maurizio  X 
   14.       PORTERA Antonello  X 
   15.       PORTOLESE Pasquale  X 
   16.       TESIO Paolo  X 
   17.       TORTONE Osvaldo  X 

  
 
 
Sono presenti gli Assessori: 
PAONNE Marco, RAVERA Chiara, FOLCO Maria Silvana, CURTI Gianfranco, GOSIO 
Massimiliano. 
Assiste  il Segretario Generale:  SOFFIENTINI Genziana. 
Il Signor  AMBROGGIO Giulio nella sua qualità di Presidente del Consiglio assume la presidenza e 
dichiara aperta la seduta per la trattazione dell’oggetto sopra indicato.



 
OGGETTO LAVORI DI COMPLETAMENTO DELLE OPERE DI ARGINATURA E 

PROTEZIONE SPONDALE SUL TORRENTE MAIRA A MONTE DEL PONTE 
FERROVIARIO. REITERAZIONE DEL VINCOLO PREORDINATO 
ALL’ESPROPRIO, PROROGA DEGLI EFFETTI DELLA DICHIARAZIONE DI 
PUBBLICA UTILITA’ E DEL TERMINE PER L’EMANAZIONE DEL DECRETO 
DI ESPROPRIO. 

 
 

Su relazione del Sindaco Cussa 
 
PREMESSO che: 
 

• con nota del 20/01/2009 è stata data ai proprietari dei terreni interessati dai lavori di cui in 
oggetto comunicazione di avvio del procedimento per l’apposizione del vincolo preordinato 
all’esproprio ai sensi dell’art. 11, commi 1 e 2 D.P.R. 327/2001 e s.m.i.;  

 

• con Deliberazione Giunta Comunale n. 44 del 24/03/2009 è stato approvato il progetto 
preliminare dei lavori di cui all’oggetto; 

 

• con nota prot. n. 28713 del 22/12/2009 è stato depositato presso l’Ufficio per le Espropriazioni 
il progetto definitivo dei “lavori di completamento delle opere di arginatura e protezione 
spondale sul torrente Maira a monte del ponte ferroviario”; 

 

• in data 25/02/2010 la Conferenza di Servizi, convocata per l’esame del progetto definitivo dei 
“lavori di completamento delle opere di arginatura e protezione spondale torrente Maira a 
monte del ponte ferroviario” ha approvato il progetto, con alcune prescrizioni.  Nella medesima 
seduta del 25/02/2010 la Conferenza dei Servizi ha dichiarato la pubblica utilità dell’opera ai 
sensi dell’art. 12, comma 1, lett. B) del D.P.R. 327/2001 ed apposto il vincolo preordinato 
all’esproprio ai sensi dell’art. 10, comma 1 del D.P.R. 327/2001; 

 

• preso atto delle indicazioni della Conferenza dei Servizi, in data 06/06/2013 Prot. n. 12803 è 
stato dunque depositato presso l’Ufficio per le Espropriazioni il progetto definitivo integrato dei 
“lavori di completamento delle opere di arginatura e protezione spondale torrente Maira a 
monte del ponte ferroviario; 

 

• con deliberazione della Giunta Comunale n. 111 del 7 ottobre 2013 è stato approvato il 
progetto definitivo; 

 

• con Det. Reg. Gen. n. 896 del 25/11/2014 è stato approvato il progetto esecutivo; 
 

• con Det. Reg. Gen n. 25 del 26/01/2015 è stato approvato l’elenco beni ai sensi dell’art. 20 del 
DPR 327/2001 e s.m.i., con indicazione delle somme offerte ai proprietari per l’espropriazione 
e sono state notificati gli importi dovuti con le forme degli atti processuali civili. 

 

• con Deliberazione del Consiglio Comunale n. 3 del 19/02/2015 è stato reiterato il vincolo 
preordinato all’esproprio, e sono stati prorogati gli effetti della dichiarazione di pubblica utilità e 
il termine per l’emanazione del decreto di esproprio al 25/02/20017. 

 
CONSIDERATO che: 
 

• il termine sopra citato è in scadenza a causa del ritardo dei finanziamenti da parte della 
Regione Piemonte e Ministero dell’ambiente  e della tutela del territorio e del Mare.  

• Considerato inoltre che si rende necessario completare le procedure tecniche e amministrative 
previste dalla normativa vigente.  

 
RITENUTO dover nuovamente reiterare il vincolo ai sensi del 4° comma dell’art. 9 del DPR 
327/2001 per le motivazioni sopra citate.   



 
La reiterazione riguarda i terreni di seguito elencati: 
 
Intestatari: ENTE FERROVIE DELLO STATO 
Descrizione catastale: Foglio 40, Mappali n. 1379, n. 1380, n. 1381, n. 1382 
 
Intestatari: ENTE FERROVIE DELLO STATO 
Descrizione catastale: Foglio 40, Mappali n. 1383, n. 1384, n. 1385 
 
Intestatari: SANINO DOMENICO  
Descrizione catastale: Foglio 69, Mappale n. 176/parte 
 
Intestatari: ENTE FERROVIE DELLO STATO 
Descrizione catastale: Foglio 69, Mappale n. 83/parte 
 
Intestatari: ENTE FERROVIE DELLO STATO 
Descrizione catastale: Foglio 41, Mappale n. 1099 /parte, n. 1100, n. 1098 
 
Intestatari: PERETTI ORNELLA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 385/parte, n. 386 
 
Intestatari: PERETTI ORNELLA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 356/parte e n. 355 
 
Intestatari: PERETTI ORNELLA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 354/parte e n. 353 
 
Intestatari: ALASIA FRANCO 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 358/parte e n. 357 
 
Intestatari: ALSTOM FERROVIARIA SPA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 153/parte 
 
Intestatari: GALIZIO ANGELA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 360/parte e 359 
 
Intestatari: GALIZIO ANGELA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 363/parte, n. 361/parte e n. 362 
 
Intestatari: GALIZIO ANGELA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 200/parte 
 
Intestatari: REVELLI ANTONIO 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 352/parte e 351 
 
Intestatari: OBERTO MARIA PIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 109/parte 
 
Intestatari: ALLASIA ELENA, ALLASIA GIULIA, ALLASIA GIUSEPPINA, ALLASIA SILVANA, 
DEDOMINICI MARIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 349/parte, n. 350, n. 347, n. 348/parte 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 319/parte 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 320/parte 
 
 



Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 61/parte 
 
Intestatari: DAVICCO SIMONE, GALLARA’ CONCETTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 390/parte e n. 389 
 
Intestatari: ALESSANDRIA FRANCA, MIRETTI GIOVANNI BATTISTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 373/parte e n. 374 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 376/parte e 375 
 
Intestatari: ALESSANDRIA FRANCA, MIRETTI GIOVANNI BATTISTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 378/parte, n. 379 e n. 377 
 
Intestatari: DAVICCO SIMONE, GALLARA’ CONCETTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 340/parte e 341 
 
Intestatari: DAVICCO GIANPIERO, DAVICCO MASSIMO 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 314/parte 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 339/parte e n. 338 
 
Intestatari: DAVICCO GIANPIERO, DAVICCO MASSIMO 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 336/parte e 337 
 
Intestatari: MACCAGNO MARIO 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 380/parte, n. 381, n. 382 
 
Intestatari: MACCAGNO MARIO 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 365, n. 366 e n. 364/parte 
 
Intestatari: AUDISIO GIUSEPPE 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n.257/parte e n. 258 
 
Intestatari: AUDISIO GIUSEPPE 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n.256/parte e n. 255 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 403/parte e 404 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 402/parte e 401 
 
Intestatari: ALESSANDRIA FRANCA, MIRETTI GIOVANNI BATTISTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 394/parte e 393 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 400/parte e 399 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 398/parte e n. 397 
 
Intestatari: ALESSANDRIA FRANCA, MIRETTI GIOVANNI BATTISTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 392/parte e 391 
 
Intestatari: ALESSANDRIA FRANCA, MIRETTI GIOVANNI BATTISTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 396/parte e 395 



 
Intestatari: ALESSANDRIA FRANCA, MIRETTI GIOVANNI BATTISTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 372/parte e n. 371 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 370/parte e 369 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 368/parte e n. 367 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 384/parte e n. 383 
 
Intestatari: DAVICO LILIANA, DAVICO PIETRO, DAVICO SERGIO  
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 388/parte e n. 387 
 
Intestatari: DAVICO LILIANA, DAVICO PIETRO, DAVICO SERGIO  
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 346/parte e n. 345 
 
Intestatari: MACCAGNO MARIO  
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 343/parte, n. 342, n. 344 
 
Intestatari: DAVICCO GIANPIERO, DAVICCO MASSIMO  
Descrizione catastale: Foglio 70, Mappale n. 75/parte e n. 74 
 
Intestatari: BOSIO DOMENICO  
Descrizione catastale: Foglio 70, Mappale n. 73/parte e 72 
 
Intestatari: BOSIO DOMENICO  
Descrizione catastale: Foglio 70, Mappale n. 71/parte e n. 70 
 
Intestatari: ROSSI DI MONTELERA ANNA MARIA, ROSSI DI MONTELERA LEONE, ROSSI DI 
MONTELERA LUIGI MARIA, ROSSI DI MONTELERA NICOLETTA  
Descrizione catastale: Foglio 70, Mappale n. 69/parte e n. 68 
 
CONSIDERATO inoltre che: 
 

• con Deliberazione n. 3 del 19/02/2015 il Consiglio ha stabilito espressamente il termine entro il 
quale va emanato il decreto di esproprio, ai sensi dell’art. 13 , c. 4 del DPR 327/2001, entro il 
25/02/2017. 

 
DATO ATTO che: 
 

• il suddetto termine è prossimo alla scadenza; 

• il procedimento di espropriazione è in corso, ma allo stato attuale si ritiene che il decreto di 
esproprio non potrà essere emanato entro il termine stabilito, viste le motivazioni economiche 
e tecniche sopra descritte che hanno rallentato l’iter procedurale. 

 
RAVVISATA la necessità di prorogare il termine entro il quale va emanato il decreto di esproprio 
 
CONSIDERATO che, ai sensi dell’art. 13, c. 5 del DPR 327/2001il termine di cui trattasi può 
essere prorogato prima della scadenza e per un periodo non superiore a due anni per casi di forza 
maggiore o altre giustificate ragioni; 
 
Tutto ciò premesso, si propone al Consiglio Comunale: 
 
1. Di reiterare ai sensi dell’art. 9, c. 4 del DPR 327/2001 e per i motivi di cui in premessa, il 

vincolo preordinato all’esproprio per la realizzazione dei lavori in oggetto; 
 



2. Di dare atto che la reiterazione riguarda i terreni di seguito elencati: 
 
Intestatari: ENTE FERROVIE DELLO STATO 
Descrizione catastale: Foglio 40, Mappali n. 1379, n. 1380, n. 1381, n. 1382 
 
Intestatari: ENTE FERROVIE DELLO STATO 
Descrizione catastale: Foglio 40, Mappali n. 1383, n. 1384, n. 1385 
 
Intestatari: SANINO DOMENICO  
Descrizione catastale: Foglio 69, Mappale n. 176/parte 
 
Intestatari: ENTE FERROVIE DELLO STATO 
Descrizione catastale: Foglio 69, Mappale n. 83/parte 
 
Intestatari: ENTE FERROVIE DELLO STATO 
Descrizione catastale: Foglio 41, Mappale n. 1099 /parte, n. 1100, n. 1098 
 
Intestatari: PERETTI ORNELLA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 385/parte, n. 386 
 
Intestatari: PERETTI ORNELLA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 356/parte e n. 355 
 
Intestatari: PERETTI ORNELLA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 354/parte e n. 353 
 
Intestatari: ALASIA FRANCO 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 358/parte e n. 357 
 
Intestatari: ALSTOM FERROVIARIA SPA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 153/parte 
 
Intestatari: GALIZIO ANGELA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 360/parte e 359 
 
Intestatari: GALIZIO ANGELA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 363/parte, n. 361/parte e n. 362 
 
Intestatari: GALIZIO ANGELA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 200/parte 
 
Intestatari: REVELLI ANTONIO 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 352/parte e 351 
 
Intestatari: OBERTO MARIA PIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 109/parte 
 
Intestatari: ALLASIA ELENA, ALLASIA GIULIA, ALLASIA GIUSEPPINA, ALLASIA SILVANA, 
DEDOMINICI MARIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 349/parte, n. 350, n. 347, n. 348/parte 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 319/parte 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 320/parte 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 61/parte 



 
Intestatari: DAVICCO SIMONE, GALLARA’ CONCETTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 390/parte e n. 389 
 
Intestatari: ALESSANDRIA FRANCA, MIRETTI GIOVANNI BATTISTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 373/parte e n. 374 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 376/parte e 375 
 
Intestatari: ALESSANDRIA FRANCA, MIRETTI GIOVANNI BATTISTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 378/parte, n. 379 e n. 377 
 
Intestatari: DAVICCO SIMONE, GALLARA’ CONCETTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 340/parte e 341 
 
Intestatari: DAVICCO GIANPIERO, DAVICCO MASSIMO 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 314/parte 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 339/parte e n. 338 
 
Intestatari: DAVICCO GIANPIERO, DAVICCO MASSIMO 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 336/parte e 337 
 
Intestatari: MACCAGNO MARIO 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 380/parte, n. 381, n. 382 
 
Intestatari: MACCAGNO MARIO 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 365, n. 366 e n. 364/parte 
 
Intestatari: AUDISIO GIUSEPPE 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n.257/parte e n. 258 
 
Intestatari: AUDISIO GIUSEPPE 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n.256/parte e n. 255 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 403/parte e 404 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 402/parte e 401 
 
Intestatari: ALESSANDRIA FRANCA, MIRETTI GIOVANNI BATTISTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 394/parte e 393 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 400/parte e 399 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 398/parte e n. 397 
 
Intestatari: ALESSANDRIA FRANCA, MIRETTI GIOVANNI BATTISTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 392/parte e 391 
 
Intestatari: ALESSANDRIA FRANCA, MIRETTI GIOVANNI BATTISTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 396/parte e 395 
 
 



Intestatari: ALESSANDRIA FRANCA, MIRETTI GIOVANNI BATTISTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 372/parte e n. 371 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 370/parte e 369 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 368/parte e n. 367 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 384/parte e n. 383 
 
Intestatari: DAVICO LILIANA, DAVICO PIETRO, DAVICO SERGIO  
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 388/parte e n. 387 
 
Intestatari: DAVICO LILIANA, DAVICO PIETRO, DAVICO SERGIO  
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 346/parte e n. 345 
 
Intestatari: MACCAGNO MARIO  
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 343/parte, n. 342, n. 344 
 
Intestatari: DAVICCO GIANPIERO, DAVICCO MASSIMO  
Descrizione catastale: Foglio 70, Mappale n. 75/parte e n. 74 
 
Intestatari: BOSIO DOMENICO  
Descrizione catastale: Foglio 70, Mappale n. 73/parte e 72 
 
Intestatari: BOSIO DOMENICO  
Descrizione catastale: Foglio 70, Mappale n. 71/parte e n. 70 
 
Intestatari: ROSSI DI MONTELERA ANNA MARIA, ROSSI DI MONTELERA LEONE, ROSSI DI 
MONTELERA LUIGI MARIA, ROSSI DI MONTELERA NICOLETTA  
Descrizione catastale: Foglio 70, Mappale n. 69/parte e n. 68 
 
3. Di prorogare gli effetti della dichiarazione di pubblica utilità dei lavori in oggetto e dunque di 

posticipare il termine entro il quale può essere emanato il decreto di esproprio per i motivi in 
premessa di anni due al 25/02/2019. 



PRESIDENTE: precisa che la deliberazione in esame e quella successiva trattano il medesimo 
argomento relativamente ai due fiumi Maira e Mellea. Propone pertanto un’unica illustrazione da 
parte del Sindaco e, in seguito alla discussione, una votazione separata. Dà quindi la parola al 
Sindaco. 
 
SINDACO: rileva che l’oggetto della deliberazione riprende esattamente tutto ciò che il 
provvedimento prevede. Per poter effettuare gli espropri dei terreni per i lavori sul Maira e sul 
Mellea, è stata necessaria una dichiarazione di pubblica utilità, che è avvenuta nel gennaio 2010 
da parte della Conferenza dei Servizi, durata cinque anni. Nel corso del 2015, tale dichiarazione, è 
già stata reiterata per due anni da parte del Consiglio Comunale ed ora, anche se già è stato fatto 
tanto per fare in modo che Savigliano sia sicura dal punto di vista idraulico, una parte di lavori non 
è ancora conclusa. Si riferisce ai lavori sul Mellea, oltre la ferrovia, per i quali i finanziamenti 
tardano ad arrivare. Sul Maira è necessario invece completare le pratiche burocratiche per gli 
espropri e siccome il vincolo preordinato all’esproprio scade il 25 febbraio 2017 si chiedono 
ulteriori due anni di proroga. 
 
PRESIDENTE: dà la parola al consigliere PORTERA Antonello. 
 
PORTERA Antonello: desidera delle previsioni. Chiede se vi sono ragionevoli probabilità che nei 
due anni, nei quali si è chiesta la proroga, si concluda il percorso. 
 
SINDACO: precisa che la proroga non riguarda i lavori ma il vincolo relativo a dei terreni sui quali i 
lavori sono già eseguiti, ma si devono ancora completare le pratiche burocratiche. Sul Maira infatti  
i lavori sono già da tempo conclusi, mentre sul Mellea sono completati per circa i ¾ ed ora si è in 
attesa dei finanziamenti per la loro conclusione. E’ stata presentata alla Regione Piemonte, 
competente in materia – ricorda infatti che il Comune si è accollato un immenso lavoro pur non 
avendo la competenza sui fiumi – tutta la documentazione ed  è fatta ulteriore richiesta perché si 
impegni a erogare la somma necessaria a terminare i lavori, ossia per realizzare la parte di 
collegamento con l’argine del Maira. Ribadisce, come già ha avuto modo di affermare in altre 
occasioni, come si sia constatato che gli argini realizzati hanno funzionato bene, ma ancora non si 
è del tutto tranquilli. Se nella zona di via Suniglia il fiume fosse esondato, come fatto nel 2009, ci 
sarebbero  stati ancora dei problemi, sicuramente più contenuti, in quanto l’intervento fatto a valle, 
ha consentito un deflusso dell’acqua molto superiore a quello precedente, ma la zona di Via 
Suniglia è ancora a rischio e di conseguenza anche tutta la zona di Via Cuneo. Senza quest’ultimo 
ulteriore intervento non si può quindi affermare che il sistema idrico di Savigliano è sotto controllo 
ed è pertanto necessario per avere la sicurezza della città che anche quell’argine venga costruito. 
E’ stata fatta inviata nei giorni scorsi una ulteriore richiesta in Regione Piemonte agli Assessorati 
competenti in quanto era sempre stato assicurato che al termine dei lavori, gli avanzi di 
finanziamento sarebbero stati ridistribuiti su Savigliano, in quanto è stato uno dei pochi Comuni 
che ha utilizzato tutti i fondi stanziati per tali interventi. Altri comuni non lo hanno fatto e quindi si è 
chiesto con forza, avendo dimostrato di saper realizzare, di avere il contributo necessario per il 
completamento delle opere. 
 
PRESIDENTE: dà la parola al consigliere OCCELLI Maurizio. 
 
OCCELLI Maurizio: afferma che sicuramente si tratta di interventi per la sicurezza e che sono 
necessari, ma pur sempre di interventi che hanno rovinato le campagne. Quando il progetto è stato 
approvato in Consiglio comunale è stato l’unico consigliere a non votare a favore e pertanto si 
asterrà anche in questa occasione. 
 
PRESIDENTE: dà la parola al consigliere GANDOLFO Luciano. 
 
GANDOLFO Luciano: il gruppo “Siamo Savigliano” voterà a favore del provvedimento perché, 
considerando come il clima è cambiato e ne sono testimoni le criticità che ci sono attualmente in 
centro Italia, Savigliano grazie a questi interventi può dormire sonni abbastanza tranquilli. Auspica 
che il Sindaco con le sue ultime lettere ottenga il risultato sperato di ottenere gli ultimi necessari 
finanziamenti per poter concludere un’opera che è stata fondamentale per la Città. Si augura poi 
che l’opera venga infine collaudata in quanto per poter costruire od ampliare qualche locale 



adiacente al fiume, anche se ci sono gli argini, le Commissioni non possono concedere parere 
favorevole mancando il collaudo finale. Auspica quindi che anche il collaudo avvenga al più presto. 
 
PRESIDENTE: dà la parola al consigliere GRINDATTO Luca. 
 
GRINDATTO Luca: pensa di poter intervenire a nome dell’intera maggioranza dichiarando il 
sostegno alle deliberazioni in esame che sono ulteriori atti al completamento di importantissime 
opere che hanno impegnato anche le precedenti Amministrazioni saviglianesi. Si tratta di opere 
fondamentali per la Città e come ricordava anche il consigliere Gandolfo, lo hanno dimostrato 
anche gli ultimi eventi dove il flusso delle inondazioni, se  la città non fosse stata protetta da queste 
opere, l’avrebbe fortemente colpita. Crede sia fondamentale che anche le future Amministrazioni 
continuino ad impegnarsi su questo tema in quanto anche se la maggior parte dei lavori è già stata 
realizzata, mancano delle parti di completamento ed è fondamentale procedere in questa 
direzione. Non crede poi che le opere abbiano distrutto le campagne e gli sembra eccessiva 
questa affermazione, anzi crede abbiano protetto in modo importante la Città . 
 
 Nessun altro avendo chiesto la parola; 
 

IL   CONSIGLIO    COMUNALE 
 
 Udito il relatore e convenendo con le argomentazioni addotte in ordine al provvedimento 
proposto; 
 
 Richiamati: 
 

• il Testo Unico delle leggi sull’ordinamento degli Enti Locali, approvato con Decreto Legislativo 
n° 267 del 18.08.2000; 

• lo Statuto Comunale; 

• il Regolamento del Consiglio Comunale; 
 
 Richiamati i seguenti pareri espressi dagli uffici: 
 
per quanto riguarda la regolarità tecnica esprime parere: 
favorevole 
18.01.2017     IL RESPONSABILE: f.to PARLANTI 

per quanto riguarda la conformità legale esprime parere: 
favorevole 
19.01.2017     IL SEGRETARIO GENERALE: f.to SOFFIENTINI 

 
 Vista la seguente votazione, espressa in forma palese: 
 
Presenti in aula: 17 
Votanti:   17 
Voti favorevoli:  13 (CUSSA Claudio, AMBROGGIO Giulio, CASASOLE Alberto, ELLENA 
Margherita, FERRARO Rocco, FROSSASCO Alessandra, GRANDE Laura, GRINDATTO Luca, 
PORTOLESE Pasquale, TESIO Paolo, TORTONE Osvaldo, DE LIO Maurizio, GANDOLFO 
Luciano) 
Voti contrari:   === 
Voti astenuti:  4 (BONETTO Claudio, OCCELLI Maurizio, GARAVENTA Silvia, PORTERA 
Antonello) 
 
 

D E L I B E R A 
 
 
1. Di reiterare ai sensi dell’art. 9, c. 4 del DPR 327/2001 e per i motivi di cui in premessa, il 

vincolo preordinato all’esproprio per la realizzazione dei lavori in oggetto; 
 



2. Di dare atto che la reiterazione riguarda i terreni di seguito elencati: 
 
Intestatari: ENTE FERROVIE DELLO STATO 
Descrizione catastale: Foglio 40, Mappali n. 1379, n. 1380, n. 1381, n. 1382 
 
Intestatari: ENTE FERROVIE DELLO STATO 
Descrizione catastale: Foglio 40, Mappali n. 1383, n. 1384, n. 1385 
 
Intestatari: SANINO DOMENICO  
Descrizione catastale: Foglio 69, Mappale n. 176/parte 
 
Intestatari: ENTE FERROVIE DELLO STATO 
Descrizione catastale: Foglio 69, Mappale n. 83/parte 
 
Intestatari: ENTE FERROVIE DELLO STATO 
Descrizione catastale: Foglio 41, Mappale n. 1099 /parte, n. 1100, n. 1098 
 
Intestatari: PERETTI ORNELLA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 385/parte, n. 386 
 
Intestatari: PERETTI ORNELLA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 356/parte e n. 355 
 
Intestatari: PERETTI ORNELLA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 354/parte e n. 353 
 
Intestatari: ALASIA FRANCO 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 358/parte e n. 357 
 
Intestatari: ALSTOM FERROVIARIA SPA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 153/parte 
 
Intestatari: GALIZIO ANGELA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 360/parte e 359 
 
Intestatari: GALIZIO ANGELA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 363/parte, n. 361/parte e n. 362 
 
Intestatari: GALIZIO ANGELA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 200/parte 
 
Intestatari: REVELLI ANTONIO 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 352/parte e 351 
 
Intestatari: OBERTO MARIA PIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 109/parte 
 
Intestatari: ALLASIA ELENA, ALLASIA GIULIA, ALLASIA GIUSEPPINA, ALLASIA SILVANA, 
DEDOMINICI MARIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 349/parte, n. 350, n. 347, n. 348/parte 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 319/parte 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 320/parte 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 61/parte 



 
Intestatari: DAVICCO SIMONE, GALLARA’ CONCETTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 390/parte e n. 389 
 
Intestatari: ALESSANDRIA FRANCA, MIRETTI GIOVANNI BATTISTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 373/parte e n. 374 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 376/parte e 375 
 
Intestatari: ALESSANDRIA FRANCA, MIRETTI GIOVANNI BATTISTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 378/parte, n. 379 e n. 377 
 
Intestatari: DAVICCO SIMONE, GALLARA’ CONCETTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 340/parte e 341 
 
Intestatari: DAVICCO GIANPIERO, DAVICCO MASSIMO 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 314/parte 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 339/parte e n. 338 
 
Intestatari: DAVICCO GIANPIERO, DAVICCO MASSIMO 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 336/parte e 337 
 
Intestatari: MACCAGNO MARIO 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 380/parte, n. 381, n. 382 
 
Intestatari: MACCAGNO MARIO 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 365, n. 366 e n. 364/parte 
 
Intestatari: AUDISIO GIUSEPPE 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n.257/parte e n. 258 
 
Intestatari: AUDISIO GIUSEPPE 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n.256/parte e n. 255 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 403/parte e 404 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 402/parte e 401 
 
Intestatari: ALESSANDRIA FRANCA, MIRETTI GIOVANNI BATTISTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 394/parte e 393 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 400/parte e 399 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 398/parte e n. 397 
 
Intestatari: ALESSANDRIA FRANCA, MIRETTI GIOVANNI BATTISTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 392/parte e 391 
 
Intestatari: ALESSANDRIA FRANCA, MIRETTI GIOVANNI BATTISTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 396/parte e 395 
 
 



Intestatari: ALESSANDRIA FRANCA, MIRETTI GIOVANNI BATTISTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 372/parte e n. 371 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 370/parte e 369 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 368/parte e n. 367 
 
Intestatari: MIRETTI GIOVANNI BATTISTA, MIRETTI GIACOMO, MIRETTI LUCIA 
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 384/parte e n. 383 
 
Intestatari: DAVICO LILIANA, DAVICO PIETRO, DAVICO SERGIO  
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 388/parte e n. 387 
 
Intestatari: DAVICO LILIANA, DAVICO PIETRO, DAVICO SERGIO  
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 346/parte e n. 345 
 
Intestatari: MACCAGNO MARIO  
Descrizione catastale: Foglio 68, Mappale n. 343/parte, n. 342, n. 344 
 
Intestatari: DAVICCO GIANPIERO, DAVICCO MASSIMO  
Descrizione catastale: Foglio 70, Mappale n. 75/parte e n. 74 
 
Intestatari: BOSIO DOMENICO  
Descrizione catastale: Foglio 70, Mappale n. 73/parte e 72 
 
Intestatari: BOSIO DOMENICO  
Descrizione catastale: Foglio 70, Mappale n. 71/parte e n. 70 
 
Intestatari: ROSSI DI MONTELERA ANNA MARIA, ROSSI DI MONTELERA LEONE, ROSSI DI 
MONTELERA LUIGI MARIA, ROSSI DI MONTELERA NICOLETTA  
Descrizione catastale: Foglio 70, Mappale n. 69/parte e n. 68 
 
3. Di prorogare gli effetti della dichiarazione di pubblica utilità dei lavori in oggetto e dunque di 

posticipare il termine entro il quale può essere emanato il decreto di esproprio per i motivi in 
premessa di anni due al 25/02/2019. 

 



 
 
 

IL PRESIDENTE 
F.to  AMBROGGIO Giulio 

 

                
 

IL SEGRETARIO GENERALE 
F.to  SOFFIENTINI Genziana 

 
 

 
 

REFERTO DI PUBBLICAZIONE 
 
Copia della presente deliberazione viene pubblicata all’Albo Pretorio di questo Comune per  15 
giorni consecutivi a partire dal 31 GENNAIO 2017, ai sensi art. 124 – comma 1 – D.Lgs. 
18.08.2000, n°  267. 
 
 
 IL SEGRETARIO GENERALE 

F.to  SOFFIENTINI Genziana 
 
 

 
 

INVIATA AL PROCURATORE REGIONALE DELLA CORTE DEI CONTI 
 
In data ____________ ai sensi dell’art. 3  L. 14.01.1994, n° 20. 
 
 
 
 
Copia conforme all’originale, in carta libera, ad uso amministrativo. 
 
 

SAVIGLIANO, 31 GENNAIO 2017 IL  FUNZIONARIO INCARICATO 
 

_______________________ 
 

 
 

 
 

DIVENUTA ESECUTIVA 
 
 
In data _____________, perché dichiarata immediatamente eseguibile (art. 134 - comma 4 – D.Lgs. 
18.08.2000, n° 267); 
 
In data 10 FEBBRAIO 2017, per la decorrenza dei termini di cui all’art. 134 -  comma 3 – D.Lgs. 
18.08.2000, n° 267. 
 
 IL SEGRETARIO GENERALE 

F.to  SOFFIENTINI Genziana 
 
 

 
 
 



 
 

CITTÀ DI SAVIGLIANO 
(PROVINCIA DI CUNEO) 

 
 

VERBALE DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
 

N. 4 
 
 
OGGETTO: LAVORI DI DIFESA DEL TERRITORIO COMUNALE DAL TORRENTE 

MELLEA. REITERAZIONE DEL VINCOLO PREORDINATO ALL’ESPROPRIO, 
PROROGA DEGLI EFFETTI DELLA DICHIARAZIONE DI PUBBLICA UTILITA’ 
E DEL TERMINE PER L’EMANAZIONE DEL DECRETO DI ESPROPRIO. 

 
L’anno duemiladiciassette addì ventisei del mese di gennaio nella Sala Consiliare posta al 1° 
piano del Palazzo Comunale è stato convocato per le ore 20:30 nei modi e colle formalità stabilite 
dalla Legge, il Consiglio Comunale, in sessione straordinaria ed in seduta pubblica di prima 
convocazione. 
Sono presenti i Signori: 
 

 

N.        Cognome e nome                                                                       Presente       Assente 
 

          
     1.       CUSSA Claudio Sindaco X 
     2.       AMBROGGIO Giulio  X 
     3.       BONETTO Claudio  X 
     4.       CASASOLE Alberto  X 
     5.       DE LIO Maurizio  X 
     6.       ELLENA Margherita  X 
     7.       FERRARO Rocco  X 
     8.       FROSSASCO Alessandra  X 
     9.       GANDOLFO Luciano  X 
   10.       GARAVENTA Silvia  X 
   11.       GRANDE Laura  X 
   12.       GRINDATTO Luca  X 
   13.       OCCELLI Maurizio  X 
   14.       PORTERA Antonello  X 
   15.       PORTOLESE Pasquale  X 
   16.       TESIO Paolo  X 
   17.       TORTONE Osvaldo  X 

  
 
 
Sono presenti gli Assessori: 
PAONNE Marco, RAVERA Chiara, FOLCO Maria Silvana, CURTI Gianfranco, GOSIO 
Massimiliano. 
Assiste  il Segretario Generale:  SOFFIENTINI Genziana. 
Il Signor  AMBROGGIO Giulio nella sua qualità di Presidente del Consiglio assume la presidenza e 
dichiara aperta la seduta per la trattazione dell’oggetto sopra indicato. 



 
OGGETTO: LAVORI DI DIFESA DEL TERRITORIO COMUNALE DAL TORRENTE 

MELLEA.   REITERAZIONE DEL VINCOLO PREORDINATO 
ALL’ESPROPRIO, PROROGA DEGLI EFFETTI DELLA DICHIARAZIONE DI 
PUBBLICA UTILITA’ E DEL TERMINE PER L’EMANAZIONE DEL DECRETO 
DI ESPROPRIO. 

 
 
Su relazione del Sindaco Cussa 
 
PREMESSO che: 
 

• con nota del 20/01/2029 è stata data ai proprietari dei terreni di cui in oggetto comunicazione 
di avvio del procedimento per l’apposizione del vincolo preordinato all’esproprio ai sensi 
dell’art. 11 c. 1 e 2 del DPR 327/2001 e s.m.i; 

 

• con deliberazione Giunta Comunale n. 45 del 24/03/2009 è stato approvato il progetto 
preliminare dei lavori di difesa del territorio comunale dal torrente Mellea; 

 

• con nota del 22/12/2009 è stato depositato presso l’Ufficio per le Espropriazioni il progetto 
definitivo dei lavori di difesa del territorio comunale dal torrente Mellea;  

 

• in data 25/02/2010 la Conferenza dei Servizi, convocata per l’esame del progetto definitivo dei 
lavori in oggetto, ha approvato il progetto. Nella medesima seduta la Conferenza dei Servizi 
ha dichiarato la pubblica utilità dell’opera ai sensi dell’art. 12, comma 1, lett. B) del D.P.R. 
327/2001 e s.m.i. e apposto il vincolo preordinato all’esproprio ai sensi dell’art. 10, comma 1 
del D.P.R. 327/2001 e s.m.i.; 

 

• preso atto delle indicazioni della Conferenza dei Servizi, in data 13/06/2011 con deliberazione 
della Giunta Comunale n. 70 è stato approvato il progetto definitivo dei lavori, dando atto che 
l’opera sarebbe stata suddivisa e realizzata, compatibilmente con le risorse economiche 
disponibili, in più lotti funzionali; 

 

• in data 18/07/2011 veniva depositato presso l’ufficio espropri il progetto definito I° lotto e 
veniva data ai proprietari interessati comunicazione di avvio del procedimento e del deposito 
degli atti ai sensi dell’art. 16 del D.P.R 327/2001 e s.m.i.; 

 

• con deliberazione della Giunta Comunale n. 89 del 25/07/2011 si procedeva all’approvazione 
del progetto definitivo dei lavori di difesa del territorio comunale dal torrente Mellea – I° lotto; 

 

• con determinazione n. 10 Reg. Gen. n. 91 del 03/02/2012 veniva approvato l’elenco beni 
relativo ai lavori del 1° lotto di attuazione; 

 

• in data 24/05/2012 veniva depositato presso l’ufficio espropri il progetto definito II° lotto e in 
data 04/06/2012 veniva data ai proprietari interessati comunicazione di avvio del procedimento 
e del deposito degli atti ai sensi dell’art. 16 del D.P.R 327/2001 e s.m.i.; 

 

• con deliberazione della Giunta Comunale n. 86 del 16/07/2012 si procedeva all’approvazione 
del progetto definitivo dei lavori di difesa del territorio comunale dal torrente Mellea – II° lotto; 

 

• con determinazione n. 290 Reg. Gen. n. 687 del 15/11/2012 veniva approvato l’elenco beni 
relativo ai lavori del 2° lotto di attuazione; 

 

• in data 08/07/2013 veniva depositato presso l’ufficio espropri il progetto definito III° lotto e 
veniva data ai proprietari interessati comunicazione di avvio del procedimento e del deposito 
degli atti ai sensi dell’art. 16 del D.P.R 327/2001 e s.m.i.; 

 



• con deliberazione della Giunta Comunale n. 104 del 23/09/2013 si procedeva all’approvazione 
del progetto definitivo dei lavori di difesa del territorio comunale dal torrente Mellea – III° lotto; 

 

• con determinazione n. 9 Reg. Gen. n. 7 del 13/01/2015 veniva approvato l’elenco beni relativo 
ai lavori del 3° lotto di attuazione; 

 

• con Deliberazione del Consiglio Comunale n. 4 del 19/02/2015 è stato reiterato il vincolo 
preordinato all’esproprio, e sono stati prorogati gli effetti della dichiarazione di pubblica utilità e 
il termine per l’emanazione del decreto di esproprio al 25/02/20017. 

 
CONSIDERATO che: 
 

• il termine sopra citato è un scadenza; 
 

• come previsto dalla D.G.C. n. 70 del 13/06/2011, il progetto è stato suddiviso in lotti funzionali 
e ad oggi è in corso di realizzazione il terzo lotto. Il progetto definitivo del quarto lotto 
conclusivo è sospeso in attesa dei finanziamenti da parte della Regione Piemonte e Ministero 
dell’ambiente e della tutela del territorio e del Mare.  

 
Considerato inoltre che si rende necessario completare le procedure tecniche e amministrative 
previste dalla normativa vigente relative ai primi tre lotti.  
 
RITENUTO dover nuovamente reiterare il vincolo ai sensi del 4° comma dell’art. 9 del DPR 
327/2001 per le motivazioni sopra citate.   
 
La reiterazione riguarda i terreni di seguito elencati: 
 

 
Intestatari: Biga Antonio e Foglio Gemma 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1356  

 
Intestatari: Biga Antonio e Foglio Gemma 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1378  
 
Intestatari: Biga Antonio e Foglio Gemma 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1386 
 
Intestatari: Perrone di San Martino Alessandro 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1363 

 
Intestatari: Perrone di San Martino Alessandro 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 54  

 
Intestatari: Biga Antonio e Foglio Gemma 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1360 

 
Intestatari: Biga Antonio e Foglio Gemma 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1359 

 
Intestatari: Comune di Savigliano 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1371 
 
Intestatari: Biga Antonio e Foglio Gemma 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1380 e 1381 



 
Intestatari: Comune di Savigliano 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1367 

 
Intestatari: Comune di Savigliano 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1364 

 
Intestatari: Comune di Savigliano 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1368 
 
Intestatari: Comune di Savigliano 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1384 

 
Intestatari: Comune di Savigliano 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1375 e 1376 

 
Intestatari: Comune di Savigliano 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 56 parte 

 
Intestatari: COMUNE DI SAVIGLIANO 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1373 

 
Intestatari: GALFRE’ DOMENICO & C SRL 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1382 
 
Intestatari: ALSTOM FERROVIARIA SPA 
Descrizione catastale: Foglio 12, Mappale n. 1414 
 
Intestatari: ALSTOM FERROVIARIA SPA 
Descrizione catastale: Foglio 12, Mappale n. 1416 
 
Intestatari: ALSTOM FERROVIARIA SPA 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1388 
 
Intestatari: ALSTOM FERROVIARIA SPA 
Descrizione catastale: Foglio 112, Mappale n. 578 
 
Intestatari: GERBALDO ALESSANDRO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 1192 e 1193 
 
Intestatari: GERBALDO ALESSANDRO  
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 1194 
 
Intestatari: ARNOLFO SRL  
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 1197 e 1198 
 
Intestatari: ARNOLFO SRL 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 1195 

 
Intestatari: ARNOLFO S.r.l. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 1196 parte 
 
Intestatari: BONINO Bruno e CASTELLI Silvana 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 409 parte 



 
Intestatari: OSELLA Laura, SATTANINO Andrea e SATTANINO Lucia 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 411 parte 
 
Intestatari: GERBAUDO Domenico e TRUCCO Luciana 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 162 parte 
 
Intestatari: OSELLA Laura, SATTANINO Andrea e SATTANINO Lucia 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 412 parte 
 
Intestatari: STURA Nello e MAGLIANO Simonetta 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 453 parte 
 
Intestatari: FRANDINO Franco e CAFFARO Domenica 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 452 parte 
 
Intestatari: CHARBONNIER Roberto e BONJOUR Doris 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 407 parte 
 
Intestatari: ARIAUDO Alessandro e MARINO Sonia 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 460 parte 
 
Intestatari: ARIAUDO Alessandro e MARINO Sonia 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 461 parte 
 
Intestatari: BRUGIAFREDDO Eliana Piera 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 410 parte 
 
Intestatari: LENTA Giovanni e BERSANO Maddalena 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 408 parte 
 
Intestatari: RACCA Antonio, RACCA Rocco e RACCA Tommaso 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 83 parte 
 
Intestatari: RACCA Antonio, RACCA Rocco e RACCA Tommaso 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 82 parte 
 
Intestatari: COMUNE DI SAVIGLIANO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 343 parte 
 
Intestatari: COMUNE DI SAVIGLIANO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 280 parte 
 
Intestatari: COMUNE DI SAVIGLIANO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 344 parte 
 
Intestatari: ARNOLFO Maddalena, CAPELLINO Corrado, CAPELLINO Maria Luisa, CAPELLINO 
Nicoletta, CAPELLINO Oreste, CAPELLINO Riccardo e CAPELLINO Gian Carlo 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 61 parte 
 
Intestatari: COMUNE DI SAVIGLIANO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 341 parte 
 
Intestatari: ALSTOM FERROVIARIA S.p.A. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 237 parte 
 
Intestatari: COMUNE DI SAVIGLIANO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 78 parte 
 



Intestatari: ALSTOM FERROVIARIA S.p.A. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 545 parte 
 
Intestatari: GILI Mario e GILI Sergio 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 239 parte 
 
Intestatari: GILI Mario e GILI Sergio 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 171 parte 
 
Intestatari: MELLANO Marco 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 170 
 
Intestatari: GILI Mario e GILI Sergio 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 85 parte 
 
Intestatari: MELLANO Marco 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 169 
 
Intestatari: TRUCCO Pietro e FAILLA Giuseppa 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 84 
 
Intestatari: GILI Mario e GILI Sergio 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 172 parte 
 
Intestatari: FERROVIE DELLO STATO – Società di trasporti e servizi per azioni FS S.p.A. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 174 parte 
 
Intestatari: GNONI Maurizio 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 1181 parte 
 
Intestatari: DEMANIO DELLO STATO – RAMO FERROVIE 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 589 parte 
 
Intestatari: FERROVIE DELLO STATO – Società di trasporti e servizi per azioni FS S.p.A. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 166 parte 
 
Intestatari: FERROVIE DELLO STATO – Società di trasporti e servizi per azioni FS S.p.A. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 52 parte 
 
Intestatari: DEMANIO DELLO STATO – Ramo Ferrovie 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 587 parte 
 
Intestatari: FERROVIE DELLO STATO – Società di trasporti e servizi per azioni FS S.p.A. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 51 parte 
 
Intestatari: PIUMATTI Giovanni, PIUMATTI Lucia Sandra e PIUMATTI Maria Antonietta 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 179 parte 
 
Intestatari: FERROVIE DELLO STATO – Società di trasporti e servizi per azioni FS S.p.A. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 49 parte 
 
Intestatari: MELLANO Marco 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 151 parte 
 
Intestatari: ALSTOM Ferroviaria S.p.A. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 551 parte 
 
Intestatari: OLOCCO Stefano 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 150 parte 



 
Intestatari: DALMASSO Marina, MASSA Bruno 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 149 parte 
 
Intestatari: MELLANO Pasqualina, RIAUDO Giuseppe e RIAUDO Pietro 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 553 parte 
 
Intestatari: MELLANO Pasqualina, RIAUDO Giuseppe e RIAUDO Pietro 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 552 parte 
 
Intestatari: STRUMIA Maria Maddalena 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 231 parte 
 
Intestatari: STRUMIA Maria Maddalena 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 554 parte 
 
Intestatari: PROVINCIA DI CUNEO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 556 parte 
 
Intestatari: STRUMIA Maria Maddalena 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 555 parte 
 
Intestatari: PROVINCIA DI CUNEO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 557 parte 
 
Intestatari: PROVINCIA DI CUNEO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 559 parte 
 
Intestatari: LAMBERTI Melchiorre 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 1002 parte 
 
Intestatari: MELLANO Pasqualina, RIAUDO Giuseppe e RIAUDO Pietro 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 27  parte 
 
Intestatari: MELLANO Pasqualina, RIAUDO Giuseppe e RIAUDO Pietro 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 153 parte 
 
Intestatari: AUDISIO Simone e BELLINO Maddalena 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 252  parte 
 
Intestatari: AUDISIO Simone e BELLINO Maddalena 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 156  parte 
 
Intestatari: AUDISIO Simone e BELLINO Maddalena 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 198  parte 
 
Intestatari: AUDISIO Simone e BELLINO Maddalena 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 155  parte 
 
Intestatari: COTTONE Vincenzo, FILIPPONE Antonina 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 653  parte 
 
Intestatari: EDILNOVANTA SRL 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 22  parte 
 
Intestatari: DEMANIO DELLO STATO 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 84  parte 
 
 



Intestatari: DEMANIO DELLO STATO 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 83  parte 
 
Intestatari: CALOSSO Carmela , ROCCA Giovanni Battista 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 237  parte 
 
Intestatari: ROCCA Giovanni Battista 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 22  parte 
 
Intestatari: DEMANIO DELLO STATO 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 81  parte 
 
Intestatari: DEMANIO DELLO STATO 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 80  parte 
 
Intestatari: MANASSERO Bruna, MANASSERO Giuseppina, MASSIMINO Massimo Maria 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 48  parte 
 
Intestatari: MANASSERO Bruna, MANASSERO Giuseppina, MASSIMINO Massimo Maria 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 134  parte 
 
Intestatari: CALOSSO Carmela , ROCCA Giovanni Battista 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 18 parte 
 
Intestatari: CALOSSO Carmela , ROCCA Giovanni Battista 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 103  parte 
 
Intestatari: CALOSSO Carmela , ROCCA Giovanni Battista 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 86  parte 
 
Intestatari: CALOSSO Carmela , ROCCA Giovanni Battista 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 87  parte 
 
Intestatari: RACCA Adriano, RACCA Antonio, RACCA Luciano 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 28 parte 
 
Intestatari: CALOSSO Carmela , ROCCA Giovanni Battista 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 25  parte 
 
Intestatari: VILLOIS Giacinta 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 42  parte 
 
Intestatari: DOTTA Marco 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 89  parte 
 
Intestatari: DOTTA Marco 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 41  parte 
 
Intestatari: AUDISIO Giuseppe 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 256  parte 
 
DATO ATTO che: 
 

• il suddetto termine è prossimo alla scadenza; 

• il procedimento di espropriazione è in corso, ma allo stato attuale si ritiene che il decreto di 
esproprio non potrà essere emanato entro il termine stabilito viste le motivazioni economiche e 
tecniche sopra descritte che hanno rallentato l’iter procedurale. 

 
RAVVISATA la necessità di prorogare il termine entro il quale va emanato il decreto di esproprio 



 
CONSIDERATO che, ai sensi dell’art. 13, c. 5 del DPR 327/2001 il termine di cui trattasi può 
essere prorogato prima della scadenza e per un periodo non superiore a due anni per casi di forza 
maggiore o altre giustificate ragioni; 
 
Tutto ciò premesso, si propone al Consiglio Comunale: 
 
1. Di reiterare ai sensi dell’art. 9, c. 4 del DPR 327/2001 e per i motivi di cui in premessa, il 

vincolo preordinato all’esproprio per la realizzazione dei lavori in oggetto; 
 
2. Di dare atto che la reiterazione riguarda i terreni di seguito elencati: 

 
Intestatari: Biga Antonio e Foglio Gemma 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1356  
 
Intestatari: Biga Antonio e Foglio Gemma 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1378  
 
Intestatari: Biga Antonio e Foglio Gemma 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1386 
 
Intestatari: Perrone di San Martino Alessandro 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1363 
 
Intestatari: Perrone di San Martino Alessandro 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 54  
 
Intestatari: Biga Antonio e Foglio Gemma 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1360 
 
Intestatari: Biga Antonio e Foglio Gemma 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1359 
 
Intestatari: Comune di Savigliano 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1371 
 
Intestatari: Biga Antonio e Foglio Gemma 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1380 e 1381 
 
Intestatari: Comune di Savigliano 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1367 
 
Intestatari: Comune di Savigliano 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1364 
 
Intestatari: Comune di Savigliano 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1368 
 
Intestatari: Comune di Savigliano 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1384 
 
Intestatari: Comune di Savigliano 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1375 e 1376 
 
Intestatari: Comune di Savigliano 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 56 parte 
 
Intestatari: COMUNE DI SAVIGLIANO 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1373 



 
Intestatari: GALFRE’ DOMENICO & C SRL 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1382 
 
Intestatari: ALSTOM FERROVIARIA SPA 
Descrizione catastale: Foglio 12, Mappale n. 1414 
 
Intestatari: ALSTOM FERROVIARIA SPA 
Descrizione catastale: Foglio 12, Mappale n. 1416 
 
Intestatari: ALSTOM FERROVIARIA SPA 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1388 
 
Intestatari: ALSTOM FERROVIARIA SPA 
Descrizione catastale: Foglio 112, Mappale n. 578 
 
Intestatari: GERBALDO ALESSANDRO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 1192 e 1193 
 
Intestatari: GERBALDO ALESSANDRO  
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 1194 
 
Intestatari: ARNOLFO SRL  
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 1197 e 1198 
 
Intestatari: ARNOLFO SRL 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 1195 
 
Intestatari: ARNOLFO S.r.l. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 1196 parte 
 
Intestatari: BONINO Bruno e CASTELLI Silvana 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 409 parte 
 
Intestatari: OSELLA Laura, SATTANINO Andrea e SATTANINO Lucia 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 411 parte 
 
Intestatari: GERBAUDO Domenico e TRUCCO Luciana 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 162 parte 
 
Intestatari: OSELLA Laura, SATTANINO Andrea e SATTANINO Lucia 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 412 parte 
 
Intestatari: STURA Nello e MAGLIANO Simonetta 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 453 parte 
 
Intestatari: FRANDINO Franco e CAFFARO Domenica 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 452 parte 
 
Intestatari: CHARBONNIER Roberto e BONJOUR Doris 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 407 parte 
 
Intestatari: ARIAUDO Alessandro e MARINO Sonia 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 460 parte 
 
Intestatari: ARIAUDO Alessandro e MARINO Sonia 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 461 parte 
 
 



Intestatari: BRUGIAFREDDO Eliana Piera 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 410 parte 
 
Intestatari: LENTA Giovanni e BERSANO Maddalena 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 408 parte 
 
Intestatari: RACCA Antonio, RACCA Rocco e RACCA Tommaso 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 83 parte 
 
Intestatari: RACCA Antonio, RACCA Rocco e RACCA Tommaso 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 82 parte 
 
Intestatari: COMUNE DI SAVIGLIANO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 343 parte 
 
Intestatari: COMUNE DI SAVIGLIANO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 280 parte 
 
Intestatari: COMUNE DI SAVIGLIANO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 344 parte 
 
Intestatari: ARNOLFO Maddalena, CAPELLINO Corrado, CAPELLINO Maria Luisa, CAPELLINO 
Nicoletta, CAPELLINO Oreste, CAPELLINO Riccardo e CAPELLINO Gian Carlo 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 61 parte 
 
Intestatari: COMUNE DI SAVIGLIANO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 341 parte 
 
Intestatari: ALSTOM FERROVIARIA S.p.A. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 237 parte 
 
Intestatari: COMUNE DI SAVIGLIANO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 78 parte 
 
Intestatari: ALSTOM FERROVIARIA S.p.A. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 545 parte 
 
Intestatari: GILI Mario e GILI Sergio 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 239 parte 
 
Intestatari: GILI Mario e GILI Sergio 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 171 parte 
 
Intestatari: MELLANO Marco 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 170 
 
Intestatari: GILI Mario e GILI Sergio 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 85 parte 
 
Intestatari: MELLANO Marco 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 169 
 
Intestatari: TRUCCO Pietro e FAILLA Giuseppa 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 84 
 
Intestatari: GILI Mario e GILI Sergio 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 172 parte 
 
 



Intestatari: FERROVIE DELLO STATO – Società di trasporti e servizi per azioni FS S.p.A. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 174 parte 
 
Intestatari: GNONI Maurizio 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 1181 parte 
 
Intestatari: DEMANIO DELLO STATO – RAMO FERROVIE 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 589 parte 
 
Intestatari: FERROVIE DELLO STATO – Società di trasporti e servizi per azioni FS S.p.A. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 166 parte 
 
Intestatari: FERROVIE DELLO STATO – Società di trasporti e servizi per azioni FS S.p.A. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 52 parte 
 
Intestatari: DEMANIO DELLO STATO – Ramo Ferrovie 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 587 parte 
 
Intestatari: FERROVIE DELLO STATO – Società di trasporti e servizi per azioni FS S.p.A. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 51 parte 
 
Intestatari: PIUMATTI Giovanni, PIUMATTI Lucia Sandra e PIUMATTI Maria Antonietta 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 179 parte 
 
Intestatari: FERROVIE DELLO STATO – Società di trasporti e servizi per azioni FS S.p.A. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 49 parte 
 
Intestatari: MELLANO Marco 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 151 parte 
 
Intestatari: ALSTOM Ferroviaria S.p.A. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 551 parte 
 
Intestatari: OLOCCO Stefano 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 150 parte 
 
Intestatari: DALMASSO Marina, MASSA Bruno 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 149 parte 
 
Intestatari: MELLANO Pasqualina, RIAUDO Giuseppe e RIAUDO Pietro 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 553 parte 
 
Intestatari: MELLANO Pasqualina, RIAUDO Giuseppe e RIAUDO Pietro 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 552 parte 
 
Intestatari: STRUMIA Maria Maddalena 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 231 parte 
 
Intestatari: STRUMIA Maria Maddalena 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 554 parte 
 
Intestatari: PROVINCIA DI CUNEO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 556 parte 
 
Intestatari: STRUMIA Maria Maddalena 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 555 parte 
 
Intestatari: PROVINCIA DI CUNEO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 557 parte 



 
Intestatari: PROVINCIA DI CUNEO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 559 parte 
 
Intestatari: LAMBERTI Melchiorre 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 1002 parte 
 
Intestatari: MELLANO Pasqualina, RIAUDO Giuseppe e RIAUDO Pietro 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 27  parte 
 
Intestatari: MELLANO Pasqualina, RIAUDO Giuseppe e RIAUDO Pietro 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 153 parte 
 
Intestatari: AUDISIO Simone e BELLINO Maddalena 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 252  parte 
 
Intestatari: AUDISIO Simone e BELLINO Maddalena 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 156  parte 
 
Intestatari: AUDISIO Simone e BELLINO Maddalena 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 198  parte 
 
Intestatari: AUDISIO Simone e BELLINO Maddalena 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 155  parte 
 
Intestatari: COTTONE Vincenzo, FILIPPONE Antonina 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 653  parte 
 
Intestatari: EDILNOVANTA SRL 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 22  parte 
 
Intestatari: DEMANIO DELLO STATO 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 84  parte 
 
Intestatari: DEMANIO DELLO STATO 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 83  parte 
 
Intestatari: CALOSSO Carmela , ROCCA Giovanni Battista 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 237  parte 
 
Intestatari: ROCCA Giovanni Battista 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 22  parte 
 
Intestatari: DEMANIO DELLO STATO 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 81  parte 
 
Intestatari: DEMANIO DELLO STATO 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 80  parte 
 
Intestatari: MANASSERO Bruna, MANASSERO Giuseppina, MASSIMINO Massimo Maria 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 48  parte 
 
Intestatari: MANASSERO Bruna, MANASSERO Giuseppina, MASSIMINO Massimo Maria 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 134  parte 
 
Intestatari: CALOSSO Carmela , ROCCA Giovanni Battista 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 18 parte 
 
 



Intestatari: CALOSSO Carmela , ROCCA Giovanni Battista 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 103  parte 
 
Intestatari: CALOSSO Carmela , ROCCA Giovanni Battista 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 86  parte 
 
Intestatari: CALOSSO Carmela , ROCCA Giovanni Battista 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 87  parte 
 
Intestatari: RACCA Adriano, RACCA Antonio, RACCA Luciano 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 28 parte 
 
Intestatari: CALOSSO Carmela , ROCCA Giovanni Battista 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 25  parte 
 
Intestatari: VILLOIS Giacinta 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 42  parte 
 
Intestatari: DOTTA Marco 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 89  parte 
 
Intestatari: DOTTA Marco 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 41  parte 
 
Intestatari: AUDISIO Giuseppe 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 256  parte 

 
3. Di prorogare gli effetti della dichiarazione di pubblica utilità dei lavori in oggetto e dunque di 

posticipare il termine entro il quale può essere emanato il decreto di esproprio per i motivi in 
premessa di anni due e cioè al 25/02/2019, ai sensi dell’art. 13, c. 5 del DPR 327/2001. 

 



PRESIDENTE: preso atto che si è precedentemente discusso l’argomento in oggetto pone in 
votazione la proposta di deliberazione. 

 
 Nessun altro avendo chiesto la parola; 
 

IL   CONSIGLIO    COMUNALE 
 
 Udito il relatore e convenendo con le argomentazioni addotte in ordine al provvedimento 
proposto; 
 
 Richiamati: 
 

• il Testo Unico delle leggi sull’ordinamento degli Enti Locali, approvato con Decreto Legislativo 
n° 267 del 18.08.2000; 

• lo Statuto Comunale; 

• il Regolamento del Consiglio Comunale; 
 
 Richiamati i seguenti pareri espressi dagli uffici: 
 
per quanto riguarda la regolarità tecnica esprime parere: 
favorevole 
18.01.2017     IL RESPONSABILE: f.to PARLANTI 

per quanto riguarda la conformità legale esprime parere: 
favorevole 
19.01.2017     IL SEGRETARIO GENERALE: f.to SOFFIENTINI 

 
 Vista la seguente votazione, espressa in forma palese: 
 
Presenti in aula: 17 
Votanti:   17 
Voti favorevoli:  13 (CUSSA Claudio, AMBROGGIO Giulio, CASASOLE Alberto, ELLENA 
Margherita, FERRARO Rocco, FROSSASCO Alessandra, GRANDE Laura, GRINDATTO Luca, 
PORTOLESE Pasquale, TESIO Paolo, TORTONE Osvaldo, DE LIO Maurizio, GANDOLFO 
Luciano) 
Voti contrari:   === 
Voti astenuti:  4 (BONETTO Claudio, OCCELLI Maurizio, GARAVENTA Silvia, PORTERA 
Antonello) 
 
 

D E L I B E R A 
 

 
1. Di reiterare ai sensi dell’art. 9, c. 4 del DPR 327/2001 e per i motivi di cui in premessa, il 

vincolo preordinato all’esproprio per la realizzazione dei lavori in oggetto; 
 
2. Di dare atto che la reiterazione riguarda i terreni di seguito elencati: 

 
Intestatari: Biga Antonio e Foglio Gemma 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1356  
 
Intestatari: Biga Antonio e Foglio Gemma 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1378  
 
Intestatari: Biga Antonio e Foglio Gemma 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1386 
 
Intestatari: Perrone di San Martino Alessandro 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1363 



 
Intestatari: Perrone di San Martino Alessandro 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 54  
 
Intestatari: Biga Antonio e Foglio Gemma 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1360 
 
Intestatari: Biga Antonio e Foglio Gemma 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1359 
 
Intestatari: Comune di Savigliano 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1371 
 
Intestatari: Biga Antonio e Foglio Gemma 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1380 e 1381 
 
Intestatari: Comune di Savigliano 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1367 
 
Intestatari: Comune di Savigliano 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1364 
 
Intestatari: Comune di Savigliano 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1368 
 
Intestatari: Comune di Savigliano 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1384 
 
Intestatari: Comune di Savigliano 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1375 e 1376 
 
Intestatari: Comune di Savigliano 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 56 parte 
 
Intestatari: COMUNE DI SAVIGLIANO 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1373 
 
Intestatari: GALFRE’ DOMENICO & C SRL 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1382 
 
Intestatari: ALSTOM FERROVIARIA SPA 
Descrizione catastale: Foglio 12, Mappale n. 1414 
 
Intestatari: ALSTOM FERROVIARIA SPA 
Descrizione catastale: Foglio 12, Mappale n. 1416 
 
Intestatari: ALSTOM FERROVIARIA SPA 
Descrizione catastale: Foglio 11, Mappale n. 1388 
 
Intestatari: ALSTOM FERROVIARIA SPA 
Descrizione catastale: Foglio 112, Mappale n. 578 
 
Intestatari: GERBALDO ALESSANDRO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 1192 e 1193 
 
Intestatari: GERBALDO ALESSANDRO  
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 1194 
 
 



Intestatari: ARNOLFO SRL  
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 1197 e 1198 
 
Intestatari: ARNOLFO SRL 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 1195 
 
Intestatari: ARNOLFO S.r.l. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 1196 parte 
 
Intestatari: BONINO Bruno e CASTELLI Silvana 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 409 parte 
 
Intestatari: OSELLA Laura, SATTANINO Andrea e SATTANINO Lucia 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 411 parte 
 
Intestatari: GERBAUDO Domenico e TRUCCO Luciana 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 162 parte 
 
Intestatari: OSELLA Laura, SATTANINO Andrea e SATTANINO Lucia 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 412 parte 
 
Intestatari: STURA Nello e MAGLIANO Simonetta 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 453 parte 
 
Intestatari: FRANDINO Franco e CAFFARO Domenica 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 452 parte 
 
Intestatari: CHARBONNIER Roberto e BONJOUR Doris 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 407 parte 
 
Intestatari: ARIAUDO Alessandro e MARINO Sonia 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 460 parte 
 
Intestatari: ARIAUDO Alessandro e MARINO Sonia 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 461 parte 
 
Intestatari: BRUGIAFREDDO Eliana Piera 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 410 parte 
 
Intestatari: LENTA Giovanni e BERSANO Maddalena 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 408 parte 
 
Intestatari: RACCA Antonio, RACCA Rocco e RACCA Tommaso 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 83 parte 
 
Intestatari: RACCA Antonio, RACCA Rocco e RACCA Tommaso 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 82 parte 
 
Intestatari: COMUNE DI SAVIGLIANO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 343 parte 
 
Intestatari: COMUNE DI SAVIGLIANO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 280 parte 
 
Intestatari: COMUNE DI SAVIGLIANO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 344 parte 
 
 



Intestatari: ARNOLFO Maddalena, CAPELLINO Corrado, CAPELLINO Maria Luisa, CAPELLINO 
Nicoletta, CAPELLINO Oreste, CAPELLINO Riccardo e CAPELLINO Gian Carlo 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 61 parte 
 
Intestatari: COMUNE DI SAVIGLIANO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 341 parte 
 
Intestatari: ALSTOM FERROVIARIA S.p.A. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 237 parte 
 
Intestatari: COMUNE DI SAVIGLIANO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 78 parte 
 
Intestatari: ALSTOM FERROVIARIA S.p.A. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 545 parte 
 
Intestatari: GILI Mario e GILI Sergio 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 239 parte 
 
Intestatari: GILI Mario e GILI Sergio 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 171 parte 
 
Intestatari: MELLANO Marco 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 170 
 
Intestatari: GILI Mario e GILI Sergio 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 85 parte 
 
Intestatari: MELLANO Marco 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 169 
 
Intestatari: TRUCCO Pietro e FAILLA Giuseppa 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 84 
 
Intestatari: GILI Mario e GILI Sergio 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 172 parte 
 
Intestatari: FERROVIE DELLO STATO – Società di trasporti e servizi per azioni FS S.p.A. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 174 parte 
 
Intestatari: GNONI Maurizio 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 1181 parte 
 
Intestatari: DEMANIO DELLO STATO – RAMO FERROVIE 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 589 parte 
 
Intestatari: FERROVIE DELLO STATO – Società di trasporti e servizi per azioni FS S.p.A. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 166 parte 
 
Intestatari: FERROVIE DELLO STATO – Società di trasporti e servizi per azioni FS S.p.A. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 52 parte 
 
Intestatari: DEMANIO DELLO STATO – Ramo Ferrovie 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 587 parte 
 
Intestatari: FERROVIE DELLO STATO – Società di trasporti e servizi per azioni FS S.p.A. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 51 parte 
 
 



Intestatari: PIUMATTI Giovanni, PIUMATTI Lucia Sandra e PIUMATTI Maria Antonietta 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 179 parte 
 
Intestatari: FERROVIE DELLO STATO – Società di trasporti e servizi per azioni FS S.p.A. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 49 parte 
 
Intestatari: MELLANO Marco 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 151 parte 
 
Intestatari: ALSTOM Ferroviaria S.p.A. 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 551 parte 
 
Intestatari: OLOCCO Stefano 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 150 parte 
 
Intestatari: DALMASSO Marina, MASSA Bruno 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 149 parte 
 
Intestatari: MELLANO Pasqualina, RIAUDO Giuseppe e RIAUDO Pietro 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 553 parte 
 
Intestatari: MELLANO Pasqualina, RIAUDO Giuseppe e RIAUDO Pietro 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 552 parte 
 
Intestatari: STRUMIA Maria Maddalena 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 231 parte 
 
Intestatari: STRUMIA Maria Maddalena 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 554 parte 
 
Intestatari: PROVINCIA DI CUNEO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 556 parte 
 
Intestatari: STRUMIA Maria Maddalena 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 555 parte 
 
Intestatari: PROVINCIA DI CUNEO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 557 parte 
 
Intestatari: PROVINCIA DI CUNEO 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 559 parte 
 
Intestatari: LAMBERTI Melchiorre 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 1002 parte 
 
Intestatari: MELLANO Pasqualina, RIAUDO Giuseppe e RIAUDO Pietro 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 27  parte 
 
Intestatari: MELLANO Pasqualina, RIAUDO Giuseppe e RIAUDO Pietro 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 153 parte 
 
Intestatari: AUDISIO Simone e BELLINO Maddalena 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 252  parte 
 
Intestatari: AUDISIO Simone e BELLINO Maddalena 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 156  parte 
 
Intestatari: AUDISIO Simone e BELLINO Maddalena 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 198  parte 



 
Intestatari: AUDISIO Simone e BELLINO Maddalena 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 155  parte 
 
Intestatari: COTTONE Vincenzo, FILIPPONE Antonina 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 653  parte 
 
Intestatari: EDILNOVANTA SRL 
Descrizione catastale: Foglio 42, Mappale n. 22  parte 
 
Intestatari: DEMANIO DELLO STATO 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 84  parte 
 
Intestatari: DEMANIO DELLO STATO 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 83  parte 
 
Intestatari: CALOSSO Carmela , ROCCA Giovanni Battista 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 237  parte 
 
Intestatari: ROCCA Giovanni Battista 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 22  parte 
 
Intestatari: DEMANIO DELLO STATO 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 81  parte 
 
Intestatari: DEMANIO DELLO STATO 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 80  parte 
 
Intestatari: MANASSERO Bruna, MANASSERO Giuseppina, MASSIMINO Massimo Maria 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 48  parte 
 
Intestatari: MANASSERO Bruna, MANASSERO Giuseppina, MASSIMINO Massimo Maria 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 134  parte 
 
Intestatari: CALOSSO Carmela , ROCCA Giovanni Battista 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 18 parte 
 
Intestatari: CALOSSO Carmela , ROCCA Giovanni Battista 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 103  parte 
 
Intestatari: CALOSSO Carmela , ROCCA Giovanni Battista 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 86  parte 
 
Intestatari: CALOSSO Carmela , ROCCA Giovanni Battista 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 87  parte 
 
Intestatari: RACCA Adriano, RACCA Antonio, RACCA Luciano 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 28 parte 
 
Intestatari: CALOSSO Carmela , ROCCA Giovanni Battista 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 25  parte 
 
Intestatari: VILLOIS Giacinta 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 42  parte 
 
Intestatari: DOTTA Marco 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 89  parte 
 
 



Intestatari: DOTTA Marco 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 41  parte 
 
Intestatari: AUDISIO Giuseppe 
Descrizione catastale: Foglio 63, Mappale n. 256  parte 

 
3. Di prorogare gli effetti della dichiarazione di pubblica utilità dei lavori in oggetto e dunque di 

posticipare il termine entro il quale può essere emanato il decreto di esproprio per i motivi in 
premessa di anni due e cioè al 25/02/2019, ai sensi dell’art. 13, c. 5 del DPR 327/2001. 

 
 
 

 
 
 

 



 
 
 

IL PRESIDENTE 
F.to  AMBROGGIO Giulio 

 

                
 

IL SEGRETARIO GENERALE 
F.to  SOFFIENTINI Genziana 

 
 

 
 

REFERTO DI PUBBLICAZIONE 
 
Copia della presente deliberazione viene pubblicata all’Albo Pretorio di questo Comune per  15 
giorni consecutivi a partire dal 31 GENNAIO 2017, ai sensi art. 124 – comma 1 – D.Lgs. 
18.08.2000, n°  267. 
 
 
 IL SEGRETARIO GENERALE 

F.to  SOFFIENTINI Genziana 
 
 

 
 

INVIATA AL PROCURATORE REGIONALE DELLA CORTE DEI CONTI 
 
In data _________________ ai sensi dell’art. 3  L. 14.01.1994, n° 20. 
 
 
 
 
Copia conforme all’originale, in carta libera, ad uso amministrativo. 
 
 

SAVIGLIANO, 31 GENNAIO 2017 IL  FUNZIONARIO INCARICATO 
 

_______________________ 
 

 
 

 
 

DIVENUTA ESECUTIVA 
 
 
In data _____________, perché dichiarata immediatamente eseguibile (art. 134 - comma 4 – D.Lgs. 
18.08.2000, n° 267); 
 
In data 10 FEBBRAIO 2017, per la decorrenza dei termini di cui all’art. 134 -  comma 3 – D.Lgs. 
18.08.2000, n° 267. 
 
 IL SEGRETARIO GENERALE 

F.to  SOFFIENTINI Genziana 
 
 

 
 
 



 
 

 
CITTÀ   DI   SAVIGLIANO 

(Provincia di Cuneo) 
                                           

CHIUSURA DI SEDUTA 
 

PRESIDENTE: comunica al Consiglio Comunale l’adozione da parte della Giunta Comunale della 
deliberazione n° 3 del 9 gennaio 2017 ad oggetto: “Prima operazione di adeguamento degli 
stanziamenti presunti della gestione dei residui attivi e passivi del bilancio di previsione 2017/2019 
– di competenza della Giunta”. Informa che gli uffici sono a disposizione per chiunque voglia 
chiarimenti in merito. Dà quindi la parola al consigliere CASASOLE Alberto. 
 
CASASOLE Alberto: è sua abitudine riferire le notizie quando sono sicure e pertanto questa sera, 
con particolare  piacere, risponde alla domanda rivoltagli dal consigliere De Lio all’inizio dell’attuale 
amministrazione. E’ stato approvato questa sera il bilancio di previsione dell’Unione Terre della 
Pianura che prevede il finanziamento per l’installazione delle telecamere di sorveglianza e pertanto 
il bando di gara può partire. Si tratta di un bando europeo e pertanto occorrerà più tempo, ma nel 
giro di qualche mese si avranno finalmente le telecamere. Ringrazia in modo particolare il Sindaco 
che si è impegnato per reperire i finanziamenti ed ha mantenuto la parola sul fatto che si sarebbe 
riusciti a portare a termine il progetto. 
 
PRESIDENTE: dà la parola al consigliere DE LIO Maurizio. 
 
DE LIO Maurizio: ringrazia il Sindaco ed il consigliere Casasole essendo il tema della sicurezza, 
uno di quelli che più sta a cuore al gruppo di cui fa parte. Si ritiene pertanto soddisfatto anche 
perché in questi giorni vi sono state delle riunioni con la Provincia per problemi che sorgono 
attorno alle scuole. 
 
PRESIDENTE: dà la parola all’Assessore GOSIO Massimiliano. 
 
GOSIO Massimiliano: comunica con viva soddisfazione, come i consiglieri avranno già visto dalle 
pagine dei giornali locali, che a seguito dell’ottimo risultato ottenuto dal progetto “ESOSPORT”, 
avviato un anno fa per la raccolta delle scarpe da ginnastica ed il loro riciclo e la trasformazione da 
materia prima a materia prima seconda, per la realizzazione della pavimentazione antichoc per i  
giardini, la Città di Savigliano è stata scelta come progetto pilota a livello nazionale per un progetto 
similare che andrà ad innestarsi sullo stesso filone del riciclo. Si tratta del  progetto “ESOBIKE” che 
riguarderà la raccolta dei copertoni e delle camere d’aria delle biciclette e la loro trasformazione in 
un materiale plastico gommato per la protezione dei giochi bimbi da usare come pavimentazione. 
Esprime grande soddisfazione in quanto Savigliano è stata scelta “battendo” la concorrenza di città 
metropolitane di rilevanza nazionale quali Milano e Genova. Si tratta di un risultato che va a 
completare un percorso avviato e portato avanti anche negli anni precedenti, di Savigliano “Città 
della bici”. Il progetto ottiene nuovamente la collaborazione di Coop e Novacoop che  lo sosterrà 
economicamente grazie ai soci ed alla raccolta punti del concorso BeCoop. Nello stesso tempo 
avrà la collaborazione di tutti i cinque negozi di Savigliano che vendono materiali sportivi legati al 
ciclismo. Si tratta nuovamente di un bel segnale di sensibilità e di attenzione alle tematiche 
ambientali ed è anche una spinta per ulteriori progetti sui quali si sta lavorando anche a livelli 
superiori a quello locale cioè di collaborazione con città come Fossano, Saluzzo ed altre. Si 
compiace nel comunicarlo perchè si tratta di un risultato che lo rende orgoglioso. 
 
PRESIDENTE: dà la parola al consigliere PORTERA Antonello. 



 
PORTERA Antonello: siccome più di un anno fa, nel corso di una seduta consiliare, si era 
dilungato nel criticare una legge che era stata approvata dallo Stato, e si riferisce alla Legge 
Elettorale, desidera oggi esprimere una moderata soddisfazione in quanto la Corte Costituzionale 
ha iniziato a smantellare l’orribile legge. Sottolinea che le vicende nazionali hanno poi ricadute 
anche a livello cittadino. 
 
PRESIDENTE: dà ora lettura della lettera ricevuta in data 9 gennaio 2017 da parte del Sindaco: 
 
“”“Al Presidente del Consiglio Comunale. 
 
OGGETTO: Dimissioni dalla carica di Sindaco. 
 

Io sottoscritto Claudio Cussa comunico che in data odierna, lunedì 9 gennaio, ho deciso di 
dimettermi dalla carica di Sindaco.  

Ringrazio i miei colleghi di Giunta e tutti i dipendenti comunali che saluto nel segno della 
stima e della fiducia. 

Ringrazio il Consiglio Comunale per l’intensa attività svolta in questi anni. 
Claudio Cussa“”” 

 
Informa poi che lo stesso giorno, il Segretario Generale, dott.ssa Genziana Soffientini, ha inviato a 
S.E. Il Prefetto dr. Giovanni Russo la seguente lettera: 
 
“””OGGETTO: Dimissioni dalla carica di Sindaco 
 

Le comunico che in data odierna con lettera prot. n° 550 il Sindaco sig. Claudio Cussa ha 
rassegnato le proprie dimissioni che diventeranno irrevocabili decorsi 20 giorni. 
Distinti saluti.””” 
 
Il giorno successivo, il 10 gennaio 2017, il Segretario Generale, dott.ssa Genziana Soffientini, ha 
inviato a tutti i Consiglieri Comunali la seguente lettera: 
 
“””OGGETTO: dimissioni dalla carica di Sindaco. 
Vi comunico che in data 09 gennaio 2017 con lettera prot. n° 550 il sindaco Sig. Claudio Cussa ha 
rassegnato le proprie dimissioni che diventeranno irrevocabili decorsi 20 giorni. 
Distinti saluti.””” 
 
Di quanto avvenuto era suo dovere informare il Consiglio Comunale. 
Invita pertanto i consiglieri ad intervenire qualora lo desiderino e dà la parola al Sindaco. 
 
SINDACO: desidera in primo luogo portare all’attenzione la notizia che in questi giorni è 
nuovamente comparsa anche sui giornali locali della probabile chiusura dell’Ufficio dell’Agenzia 
delle Entrate. Si tratta di un’eventualità che da anni viene paventata essendo prevista nel piano di 
razionalizzazione dell’Agenzia. L’Amministrazione comunale negli anni passati si era già 
interessata al problema inviando una lettera al Direttore Generale dell’Agenzia stessa e prendendo 
contatti con la Regione Piemonte per cercare di scongiurare la chiusura. Chiede pertanto a tutti i 
gruppi politici di vigilare sulla situazione perché ritiene che la Città di Savigliano meriti di avere un 
ufficio dell’Agenzia delle Entrate. 
La seconda comunicazione riguarda il fatto, come già detto ai Capigruppo ed ormai a tutti, che le 
sue dimissioni sono irrevocabili. Effettivamente, in questi giorni, vedendo quanto sta succedendo a 
livello nazionale, qualche piccolo ripensamento lo ha avuto; quanto sta succedendo a Roma e il 
comportamento del segretario del PD lo hanno fatto pensare, ma si tratta solamente di una battuta. 
Desidera però evidenziare alcuni aspetti che lo hanno rammaricato: non gli ha fatto piacere che la 
campagna elettorale sia partita ancor prima che il Sindaco desse le dimissioni. Ciò francamente lo 
ha fatto un po’ soffrire, ma in questi due anni e mezzo ha capito che in politica il rispetto della 
dignità delle persone è messo in second’ordine. Dopo queste considerazioni, desidera ringraziare 
di cuore la sua squadra di governo, la sua Giunta, perché ha lavorato giorno e notte in una 
situazione difficile. Lavorare nei Comuni non è per niente facile e rivestire la carica di 
amministratore è sicuramente impegnativo: la sua Giunta ha lavorato veramente con il cuore ed è 



questo che al giorno d’oggi, a suo avviso, fa la differenza. Non tutti si sono forse resi conto che è la 
prima legislatura in cui il numero degli Assessori è stato ridotto da sette a cinque e pertanto gli 
Assessori si sono dovuti prendere in carico situazioni molto complesse. Gli Assessori si sono 
assunti delle deleghe molto pesanti e avere sentito rivolgere loro delle critiche su alcuni aspetti gli 
è molto dispiaciuto. Forse la gente non si è resa conto che i tempi sono cambiati e di questo se ne 
rammarica. Ringrazia altresì tutti i consiglieri delegati che hanno collaborato attivamente con la 
Giunta e tutti i Consiglieri perché anche in una situazione difficile hanno permesso a Savigliano di 
rimanere al passo con le altre Città. Pensa che Savigliano oggi rivesta un ruolo importante tra le 
“sette sorelle” e sia stata in grado di capire come sono cambiate le cose. L’Amministrazione lascia 
quindi una città che può stare a testa alta e di ciò ne è particolarmente fiero. 
 
PRESIDENTE: dà la parola al consigliere CASASOLE Alberto. 
 
CASASOLE Alberto: le dimissioni del Sindaco sono la conferma della coerenza che sempre ha 
contraddistinto l’Amministrazione uscente ed in particolare la persona di Claudio Cussa. La lista 
“Insieme per Savigliano” lo ha convintamente appoggiato in ogni atto della sua amministrazione, 
condividendone senza riserve le stesse dimissioni e la relativa tempistica, che ha permesso di 
portare a termine importanti progetti che altrimenti sarebbero andati persi o quanto meno ritardati. 
Per quanto possa dispiacere il termine anticipato di un’amministrazione, che ha lavorato con 
impegno, concretezza e competenza per i cittadini ed in mezzo ai cittadini, il suo Gruppo continua 
a ritenere le dimissioni del Sindaco un grande atto di responsabilità. Ce ne sono pochi esempi così 
in Italia. Si tratta di correttezza nei confronti della città da parte del Sindaco, della Giunta e dei 
Consiglieri che lo hanno appoggiato in questa decisione. Atto di responsabilità è stato l’aver voluto 
portare a termine importanti progetti, che con le dimissioni rischiavano di essere vanificati insieme 
al lavoro fatto fino a quel momento, nonostante ciò abbia significato un impegno non da poco, 
anche dal punto di vista umano, da parte del Sindaco che ha messo totalmente da parte ogni 
interesse personale. Ne sono un esempio la conclusione dei lavori su Piazzetta del Teatro, il 
restauro e la restituzione alla città, in tutto il suo splendore, di Palazzo Muratori-Cravetta che, tra 
l’altro, ha visto non pochi problemi nel suo iter, causati anche dal fallimento della ditta. Sono 
problemi che non si vedono, che non tutti conoscono, ma chi ha partecipato alle riunioni sa bene 
che sono stati problemi che avrebbero potuto essere molto più gravi e potevano portare a quanto 
successo, ad esempio, nella costruzione del pronto soccorso dove i lavori sono stati bloccati per 
anni . E’ stato portato avanti il progetto dell’Università a Savigliano che quando andato a buon fine 
assicurerà un avvenire alla struttura esistente e beneficio sicuro all’economia della città. Sono stati 
portati a compimento gli ulteriori lavori per la messa in sicurezza degli argini dei fiumi, che hanno 
consentito di vivere sonni tranquilli durante l’ultima alluvione, insieme ad importanti interventi per 
una maggiore vivibilità della città nell’ambito sportivo, ambientale e della viabilità. Inoltre, 
l’importanza dell’ospedale cittadino a livello regionale è stata confermata, così come è stato 
confermato l’impegno per nuovi investimenti dalla Regione sulla nostra struttura  ospedaliera. Da 
ultimo un tema che gli è particolarmente caro che è quello della sicurezza, che gli è stato affidato 
come consigliere delegato e per il quale ringrazia per la fiducia: con un grande lavoro è stato 
portato avanti il progetto sulla sicurezza per contribuire a migliorarla mettendo in essere sinergie 
del volontariato con le forze dell’ordine. Un progetto che è stato apprezzato e si è avuto modo di 
condividere con le Città vicine, nelle riunioni provinciali sulla sicurezza, con il Prefetto. Per 
concretizzare ciò ed in generale lo svolgimento  di tutta la sua esperienza amministrativa, ringrazia 
i dipendenti comunali per l’attenzione e la disponibilità che sempre hanno dimostrato nei suoi 
confronti, in particolare modo il Comandante dei Vigili Urbani ed il Comandante della Compagnia 
dei Carabinieri, con i quali ha avuto il piacere di collaborare per i vari progetti avvalendosi della loro 
grande  esperienza e competenza. Un grazie particolare al corpo della Polizia Municipale, agli 
Ausiliari di Vigilanza ed alla Protezione Civile, che dimostrano costantemente un altissimo senso 
civico, mettendo a disposizione il loro tempo e le loro energie al servizio della città e specialmente 
per le categorie più deboli degli anziani e dei bambini. Anche i Consiglieri hanno fatto la loro parte. 
Il frutto della scelta di chiedere un posticipo delle dimissioni è oggettivamente sotto gli occhi di tutti. 
A chi della minoranza in quell’occasione ha chiesto alla maggioranza di vergognarsi per questa 
scelta, mette davanti agli occhi gli importanti risultati raggiunti dall’Amministrazione in tempi 
complessi dal punto di vista economico, ma anche in questi ultimi difficilissimi mesi; parlano da soli 
e respinge al mittente ogni addebito ed ogni critica. Conclude che sono stati due anni e mezzo 
proficui in cui il Sindaco e l’Amministrazione hanno portato a termine gran parte del programma 
elettorale, nonostante abbiano governato la Città per un breve periodo e questa è un’ulteriore cifra 



del valore di chi oggi chiude il suo mandato. Il Sindaco è stato fino all’ultimo al servizio della città, 
nonostante la difficile situazione personale che stava vivendo. Lo ringrazia di questo suo esempio 
di sacrificio e senso civico e per i tanti anni dedicati alla politica, quella sana e vera del fare e non 
del promettere per accumulare consenso. Lo ha visto lavorare ed è testimone che Cussa è un 
Sindaco del fare. Gli augura personalmente, insieme agli altri componenti della sua lista, serenità 
nelle sue battaglie, nella sua vita da oggi in poi, ma anche lo incoraggia per una continuazione nel 
suo impegno in politica nei modi e nei tempi che riterrà più opportuni. Lo ringrazia infine per 
l’amicizia personale instaurata con lui, con l’Assessore Gosio e con tutti i componenti della lista 
civica “Insieme per Savigliano”. Ringrazia infine la Giunta ed i colleghi  
Consiglieri di maggioranza e di opposizione con i quali vi è sempre stato un dialogo corretto e 
costruttivo. Si apre ora una nuova pagina nella storia di Savigliano e chiunque sarà il successore di 
Claudio Cussa alla carica di Sindaco ed alla sua squadra alla guida della Città, avrà l’arduo 
compito di dimostrare altrettanta serietà, correttezza e competenza, riconosciuta più volte anche 
dai componenti dell’opposizione nei loro interventi in Consiglio. Altrettanta disponibilità al dialogo, 
altrettanta costanza nella presenza tra i cittadini per ascoltarli ed affrontare al loro fianco i problemi 
e le difficoltà, avendo veramente la città nel cuore e null’altro.  
 
PRESIDENTE: dà la parola alla consigliere GRANDE Laura. 
 
GRANDE Laura: interviene a nome di tutto il gruppo PD di cui si fa semplice portavoce. Esprime 
rammarico per le dimissioni del Sindaco che lascerà il proprio mandato a metà percorso, ma 
manifesta altresì rispetto e stima allo stesso per aver mantenuto fede alla parola data, che non è 
cosa da poco visto ciò che succede in altre parti d’Italia. Il Sindaco ha dimostrato di essere una 
persona coerente che ha mantenuto fede a quanto affermato e di avere uno spessore etico che è 
raro trovare nel panorama politico non solo locale, ma nazionale. Del Sindaco Claudio Cussa si è 
apprezzato innanzitutto il suo essere Sindaco tra i cittadini, l’essere attento alle varie attività delle 
associazioni e dei gruppi: sempre è stato in mezzo a chi le organizzava, ma mai rubando la scena. 
Il messaggio che passava era proprio quello di esserci per valorizzare e riconoscere il lavoro che si 
faceva e non per mettersi in mostra. E’ stato un Sindaco che ha sempre tenuto aperta la porta del 
suo ufficio: chi si rivolgeva a lui per portare delle istanze o anche solo per chiedere informazioni ha 
sempre trovato la porta aperta e lo hanno toccato con mano anche i Consiglieri perché sempre 
hanno avuto la certezza che se avevano bisogno di lui sarebbero stati ascoltati. E’ questo un 
riconoscimento per ciò che è stato come persona e come Sindaco, ma come da lui ammesso, un 
Sindaco non amministra la città da solo ma lo fa perché ha un gruppo, una squadra, di cui si fida e 
con cui lavora. Desidera pertanto ricordare i vari interventi che sono stati messi in campo su 
Savigliano da parte di tutta la squadra degli Assessori. In campo sociale, nonostante la situazione 
drammaticamente difficile di questi periodi, sono stati fatti sempre numerosi interventi e Savigliano 
è veramente all’avanguardia e può vantarsi di quanto sia stata alta l’attenzione 
dell’amministrazione in questo campo, anche grazie alle associazioni esistenti con le quali si è 
sempre stretta una forte collaborazione. Sottolinea quindi gli interventi per l’emergenza abitativa, 
gli interventi di sostegno al reddito, le borse lavoro che sono state avviate. Ricorda, sempre 
riguardo al sociale, la problematica dell’Alstom che si era affrontata con un Consiglio comunale 
aperto. In campo culturale sono già stati evidenziati alcuni interventi. Sono stati recuperati e 
riutilizzati alcuni dei più bei palazzi di Savigliano: Palazzo Taffini con il Musès e poi il fiore 
all’occhiello di cui il Sindaco è particolarmente fiero insieme all’assessore Ravera che è Palazzo 
Muratori-Cravetta, che diventerà uno spazio espositivo e che già ha ospitato la mostra dell’artista 
Bolla. Sottolinea  le varie iniziative in collaborazione con il FAI che hanno attirato molto pubblico e 
sono state molto partecipate ed hanno contribuito a fare di Savigliano una Città che sta diventando 
attiva anche dal punto di vista turistico. In campo ambientale Savigliano continua ad essere 
all’avanguardia nella raccolta differenziata e anche se non si possono nascondere le difficoltà che 
ci sono state nel servizio della nettezza urbana, ciò non toglie i risultati raggiunti. E’ già stato detto 
e non vuole ripetersi, che dal punto di vista idrogeologico Savigliano, pur non avendo ancora la 
sicurezza completa, può dormire sonni decisamente più tranquilli di un tempo, grazie ai lavori già 
realizzati, che si augura possano essere completati in futuro. Ricorda gli interventi di 
riqualificazione urbana in centro e nelle periferie e sotto l’aspetto urbanistico la variante strutturale 
al piano regolatore comunale, che permetterà alle aziende locali di non de localizzarsi e ritiene 
questo un risultato importante. Non si può dimenticare però che Savigliano non è un’isola e quindi 
l’Amministrazione ha saputo curare il dialogo con le frazioni per venire incontro alle esigenze, per 
migliorare anche quella parte del circondario che non è Savigliano nel suo centro. La Città ha 



saputo poi ricoprire un ruolo importante in campo provinciale: si pensi alla gestione del servizio 
dell’Acqua ed a quanto fatto in campo della sanità con gli investimenti che verranno fatti nei 
prossimi anni sull’Ospedale SS. Annunziata. E’ stata un’amministrazione che ha saputo tenere vivi 
i contatti con le amministrazioni vicine: cita quindi la Consulta dei Sindaci e le  città di Saluzzo e 
Fossano con le quali si è cercato di dare voce al territorio locale, che rischia di essere dimenticato 
dalle realtà territoriali più grandi. In due anni e mezzo di amministrazione sono state veramente 
tante le cose fatte: ne rimarranno certo tante di più da fare, ma crede veramente che gli interventi 
portati a termine siano la testimonianza di tutto il lavoro che hanno richiesto e di tutto l’impegno 
che vi è stato profuso. Ciò che resta da fare rimane in carico alla prossima amministrazione. In 
vista delle future elezioni il partito democratico continuerà nel suo impegno per garantire a 
Savigliano quella continuità amministrativa che ha permesso alla città di creare, crescere e 
migliorare. 
 
PRESIDENTE: dà la parola al consigliere DE LIO Maurizio. 
 
DE LIO Maurizio: come concordato nella Conferenza dei Capigruppo, evita in questa seduta di fare 
polemiche perché non è il momento di tornare sulle motivazioni che avevano portato a richiedere 
le dimissioni del Sindaco già ai tempi della comunicazione dell’invito a comparire. Lascia pertanto 
le polemiche da parte in quanto già allora erano state esposte le idee del suo gruppo in merito. Alla 
consigliere Grande risponde che effettivamente a Savigliano sono state fatte molte cose, molte 
dall’Amministrazione in carica e molte da quella passata che poi sono state finite e definite, ma 
tanto resta da fare. Il lavoro di un’Amministrazione, di una Giunta e del Consiglio Comunale è 
proprio quello di amministrare la città e di farla crescere: si può affermare quindi che tale compito è 
stato svolto, se bene o male ognuno la pensa in modo diverso. A suo avviso bene in alcune cose, 
che sono state infatti dal suo Gruppo votate ed appoggiate, e non bene in altre che si sono quindi 
discusse ed hanno portato a votazioni favorevoli o contrarie se ritenute opposte all’idea di città del 
suo schieramento. Nel Gruppo “Siamo Savigliano” vi è sempre stato un lavoro di concerto e le idee 
espresse all’interno dell’aula sono state frutto di pensieri, di riunioni e di discussioni all’interno del 
gruppo e si è sempre cercato di valutare insieme ogni materia e non è stato facile. Sia per lui che 
per il consigliere Gandolfo è stata la prima esperienza in Consiglio Comunale e deve ammettere 
che il doversi occupare sia del bilancio, che della cultura, che dello sport, che dei rifiuti non è stato 
facile, ma si  è cercato di farlo nel miglior modo possibile e pensa di esserci riusciti. Ritiene di aver 
contribuito all’amministrazione della città anche attraverso la Conferenza dei Capigruppo dove vi è 
sempre stata discussione, ma nei termini giusti, con la giusta passione per la città e lo scontro 
sulle idee e non sul piano politico. In aula consiliare è avvenuto lo scontro politico ma nei 
Capigruppo vi è stata attenzione alla città e di questo li ringrazia. Il suo gruppo ha sempre cercato 
di essere attento alle istanze dei cittadini: girando per la città ognuno sente, vede e ascolta e 
approfondisce e porta in Consiglio comunale ciò che ritiene importante: se un cittadino riferisce 
che c’è il marciapiede rotto in un punto non si può certo andare a creare in ogni momento un 
problema  ma si è cercato di stare attenti a ciò che la città chiedeva. Ringrazia anche tutti gli uffici, 
i funzionari, i dipendenti del Comune che i consiglieri, poter svolgere il proprio compito, hanno 
dovuto necessariamente interpellare. Desidera ringraziare ancora il Consiglio Comunale, il 
Presidente del Consiglio Comunale e la Segretaria del Sindaco per la sua disponibilità, perché si è 
rivelata un valido aiuto e un valido appoggio. Desidera ora parlare del Sindaco dimissionario. E’ 
stato il suo oppositore politico e sulla politica ha basato i suoi interventi, ma per quanto riguarda 
invece la persona del Sindaco deve ammettere, ma non con dispiacere, perché conosce Claudio 
Cussa ormai da cinquant’anni avendo giocato a calcio con lui, che è stata un persona con cui ha 
sempre parlato e sempre discusso anche se con ritmi diversi e con pensieri diversi. Ritiene che il 
PD farà difficoltà a trovare nel suo interno una persona come Claudio Cussa. Chiunque verrà dopo 
nel PD - ma si augura non come Sindaco - difficilmente darà il proprio numero di telefono a tutti i 
consiglieri comunali, non risponderà immediatamente ai problemi, non sarà disponibile a qualsiasi 
ora del giorno così come lo è stato Cussa. Dal punto di vista politico invece, ritiene che il Sindaco 
abbia presentato tardi le sue dimissioni, ma ognuno rimane delle proprie opinioni. Come già ha 
dichiarato ai giornali, ritirerà la sua costituzione di parte civile perché aveva promesso di farlo nel 
momento in cui il Sindaco si fosse dimesso e avesse affrontato la vicenda come cittadino. 
Ribadisce quindi la sua volontà di non richiedere un risarcimento nel processo. Ringrazia tutto il 
Consiglio Comunale ed anche gli organi di stampa con i quali, pur avendo avuto dei momenti di 
attrito, vi è stata collaborazione e sono sempre stati attenti anche ai richiami quando riportavano le 
informazioni in modo non corretto oppure secondo interpretazioni diverse rispetto a quelle volute. 



Desidera ringraziare anche gli Assessori, pur avendo avuto con alcuni di essi delle discussioni 
animate: gli piace pensare che gli scontri che ci sono stati in questi due anni e mezzo hanno però 
portato a dei risultati e qualcosa di importante insieme è stato fatto.  
 
PRESIDENTE: dà la parola al consigliere PORTERA Antonello. 
 
PORTERA Antonello: a Claudio Cussa, come persona,  avrebbe tante cose da dire riservatamente 
ma si limita ad esporre ciò che invece ritiene appropriato per la sede consiliare. Il Movimento 
Cinque Stelle prende atto della decisione del Sindaco di rassegnare le dimissioni e ritiene che il 
gesto sia ineccepibile nel contesto attuale, ciò a prescindere da ogni giudizio di responsabilità che, 
ovviamente, non compete. La vicenda offre lo spunto per una considerazione che ritiene opportuna 
per il futuro e che esprime senza nessuna polemica. L’incertezza che si è creata a Savigliano, e 
non solo a Savigliano, è anche causata non solo da una discutibile normativa ma anche da una 
discutibile interpretazione della normativa vigente. E’ generalmente accettato in Italia che le firme 
di supporto alle liste vengano autenticate anche da soggetti che sono direttamente interessati alla 
lista, o perché ivi indicati come candidati oppure perché sostenuti dalla lista stessa. Eppure 
nell’ordinamento è previsto il dovere di astensione per il pubblico amministratore che debba 
compiere un atto in cui egli abbia interesse. Tale norma viene sistematicamente trascurata o 
considerata non applicabile nel nostro paese, e la cosa è singolare, nella pratica di autentica delle 
firme per le elezioni. Precisa che, per legge, ad un notaio candidato nella lista, sarebbe proibito 
autenticare le firme dei sottoscrittori di quella lista, mentre invece un consigliere comunale uscente 
di qualunque Comune di regola lo fa. Senza dilungarsi oltre si limita a fare una proposta per il 
futuro anche se probabilmente non potrà applicarsi nelle prossime elezioni e cioè che almeno a 
Savigliano le autentiche vengano incrociate, ossia ciascun consigliere uscente si impegni ad 
autenticare le firme di sostegno delle liste avverse e non delle proprie. A suo avviso questo è 
l’unico modo effettivamente lecito per autenticare le firme e sarebbe comunque un apprezzabile 
segnale di tranquillità per il futuro offerto alla Città. Deve dire che tante persone degli schieramenti 
avversi hanno già adottato questo impegno anche nei suoi confronti nel momento della sua 
candidatura. Ribadisce che queste sue affermazioni sono al di fuori di ogni polemica ma solo come 
proposta per il futuro. Al termine di questa avventura amministrativa, desidera ringraziare i 
concittadini che lo hanno votato ed hanno votato il Movimento di cui fa parte,  il gruppo cittadino 
che li ha sostenuti, la sua compagna di banco, Silvia Garaventa, per la positiva collaborazione, 
tutto il personale del Comune cui vanno ringraziamenti doppi. Ringrazia infine i Consiglieri 
Comunali di ogni schieramento e riconosce che, a dispetto di ciò che poteva aspettarsi, ha sempre 
ricevuto da tutti, nessuno escluso, massimo rispetto, non solo personale ma anche politico in ogni 
occasione di confronto anche quando le opinioni su specifiche questioni si sono aspramente 
contrapposte. Un ringraziamento particolare, senza che ciò suoni in alcun modo riduttivo per gli 
altri, vorrebbe rivolgerlo alla consigliere Frossasco, che ha portato avanti presso le scuole cittadine 
l’iniziativa che il suo gruppo ha promosso per il contrasto al gioco d’azzardo patologico. Confida 
che con la prossima amministrazione si possa pervenire a completare il percorso avviato. 
Ringrazia tutta la Giunta, gli Assessori, per la pazienza e la dedizione con cui hanno risposto ad 
ogni loro sollecitazione ed alle loro critiche anche quelle più insidiose. Ringrazia il Sindaco per la 
sua massima disponibilità e per la prontezza con cui ha tenuto sistematicamente informate anche 
le forze di opposizione per tutte le vicende di interesse per la Città. Auspica per lui un esito positivo 
della vicenda che lo sta turbando. E’ facile comprendere che l’auspicata soluzione, insieme ad un 
felice senso di liberazione, gli lascerebbe anche l’amarezza di aver lasciato la carica che oggi 
ricopre, ma spera che anche in tal caso prevalga in lui la consapevole soddisfazione di aver servito 
la propria Città anche con questa dolorosa scelta odierna. Ringrazia il Presidente del Consiglio 
Comunale, supportato dalla dott.ssa Soffientini, al quale riconosce equilibrio e imparzialità nello 
svolgimento del suo ruolo ed anche quando ha ritenuto di esprimersi nel merito delle questioni non 
ha mai fatto mancare l’occasione e gli argomenti per una buona replica. Ringrazia i giornalisti che 
hanno seguito con attenzione le loro iniziative e attività. Un ringraziamento più grande e convinto lo 
rivolge al pubblico che non ha fatto sentire i consiglieri isolati dal resto della Città, ai Vigili ed alle 
Forze dell’Ordine. Alcuni cittadini hanno fatto compagnia anche in certe noiose sedute prenatalizie 
quando magari poteva essere più comodo trovarsi in contesti più piacevoli: per chi sta seduto ai 
banchi del Consiglio Comunale la presenza dei cittadini attenti è importante, perché da un senso 
all’impegno profuso. Augura infine buon lavoro al Commissario, al quale insieme a tutti gli altri 
componenti del Consiglio Comunale, rinnova la disponibilità per qualsiasi collaborazione possa 
essere utile. 



 
PRESIDENTE: dà la parola al consigliere OCCELLI Maurizio. 
 
OCCELLI Maurizio: concorda con l’affermazione del Sindaco circa l’inizio della campagna 
elettorale: nell’ascoltare gli interventi di chi lo ha preceduto in effetti sembra proprio già di essere in 
campagna elettorale. Lascerebbe da parte le polemiche iniziate lo scorso anno e desidera 
sottolineare che personalmente non si è costituito come parte civile avendolo ritenuto inopportuno 
nei confronti della persona del Sindaco, persona che, come già evidenziato dal consigliere  De Lio, 
difficilmente troverà eguali nel PD. Sottolinea la collaborazione avuta con il Sindaco in più 
occasioni, come ad esempio nel Consiglio di amministrazione dell’Opera Pia “Arnaldo Bruno”, 
all’interno del quale si è riusciti a fare delle opere buone per le frazioni, per gli istituti scolastici e 
per il trasporto alunni: ciò significa che quando maggioranza ed opposizione vogliono collaborare 
ci riescono e ottengono anche dei risultati. Desidera anch’egli unirsi ai ringraziamenti, ma un 
pochino meno marcati, nel senso che sembra quasi siano saluti di addio: personalmente invece si 
augura di essere ancora presente nella prossima amministrazione. 
 
PRESIDENTE: dà la parola al consigliere BONETTO Claudio. 
 
BONETTO Claudio: premette che tutto quanto detto sulla persona del Sindaco supera quello che è 
il ragionamento politico. Nulla da dire sulla persona, ma dal punto di vista politico il suo gruppo 
“Progetto per Savigliano” è insoddisfatto della situazione che si è venuta a creare. Apprezza 
comunque che il Sindaco abbia deciso di ripresentare e confermare le sue dimissioni. Tante parole 
sono state spese sull’argomento e non ritiene opportuno ripeterle, ma gli resta il rammarico di non 
essere stati abbastanza convincenti un anno fa. Ricorda infatti che fu il suo gruppo ad invitare il 
Sindaco a presentare entro 48 ore le dimissioni dalla carica, per il vero bene della città. Se il 
Sindaco avesse dato loro ascolto ora vi sarebbe già di fatto una nuova Giunta e l’inconveniente 
sarebbe già assolutamente dimenticato e la macchina amministrativa sarebbe già in marcia. 
Invece si è ancora qui a parlare di un incidente che sicuramente non fa e non farà bene 
all’immagine della Città. Ringrazia comunque il Sindaco, la Giunta, gli uffici e tutto il Consiglio 
Comunale per l’impegno profuso in questi anni e alla persona di Claudio Cussa rivolge il migliore 
augurio affinché la vicenda giudiziaria si risolva per lui nel miglior modo possibile. Sulla 
costituzione parte civile il suo gruppo “Progetto per Savigliano” non ha aderito sin dal principio  
perché nulla si è mai avuto contro la persona del Sindaco Claudio Cussa, ma sull’aspetto politico 
della situazione. Conclude ribadendo che tutta la questione è stata una partita che la maggioranza 
si è giocata al suo interno e in cui  la minoranza si è trovata coinvolta , ma che non può essere 
attribuita all’opposizione. Anche la campagna elettorale è partita da una parte politica ben precisa, 
da quella del PD, mentre le forze di opposizione non ha ancora iniziato alcuna specifica 
operazione aspettando la presa d’atto di questa sera. Solamente tra due giorni vi è l’effettiva 
scadenza dell’irrevocabilità delle dimissioni del Sindaco. Torna a ringraziare la persona del 
Sindaco. Apprezza il fatto di aver confermato questa sera la sua intenzione di non revocare le 
dimissioni ma non che siano state rassegnate solo ora, come già aveva chiarito tempo fa. 
 
PRESIDENTE: dà la parola al consigliere GRINDATTO Luca. 
 
GRINDATTO Luca: prendere atto oggi delle dimissioni del Sindaco è da considerarsi, nel nostro 
paese, un fatto più unico che raro perché la politica molto spesso si comporta in modo diverso e si 
appropria di una sorta di monopolio della morale pubblica. Crede che si sia giunti a questa serata, 
coerentemente con quanto il Sindaco aveva dichiarato, anche con un forte senso di responsabilità 
perché fu il Consiglio Comunale ed in particolare la maggioranza a chiedere al Sindaco di rimanere 
in carica per ulteriori mesi, perché molte erano ancora le partite aperte, talune delle quali 
fondamentali per un’amministrazione. Alcune sono state portate a compimento nella scorsa seduta 
consiliare, quali l’approvazione del bilancio e del progetto di variante strutturale al PRGC, altre 
sono ancora in sospeso quali l’organizzazione dell’università e il mantenimento dei servizi: si 
discuteva prima ad esempio dell’Agenzia delle entrate. Ritiene quindi che sia stato con un forte 
senso di responsabilità che il Sindaco abbia deciso di rimanere fino ad oggi, in una situazione 
sicuramente non facile per lui, almeno dal punto di vista personale. Come Consigliere di 
maggioranza sente una sorta di orgoglio per il lavoro fatto in questi anni: moltissime le iniziate 
importanti portate avanti. Ha ragione il Consigliere De Lio quando afferma che rimangono tante 
cose da fare, ma ci saranno sempre, perché i problemi nascono ogni giorno e quindi gli sforzi delle 



amministrazioni non terminano mai. Non ci sarà mai un’Amministrazione che avrà concluso tutto. I 
problemi si creano, si modificano e devono sempre essere amministrati. L’inasprirsi della crisi 
economica ha richiesto un grande sforzo all’amministrazione per i servizi sociali. Bisogna tenere 
conto quindi della grandissima difficoltà economica che si è dovuta affrontare, i forti tagli, la 
confusione generale portata dai governi nazionali che non davano certezza sulle entrate comunali. 
Da quanto riveste la carica di consigliere comunale le tariffe comunali sono cambiate più volte ed 
ogni anno si è dovuto ridiscutere tutto da capo. Ricorda infine il famigerato patto di stabilità che per 
anni ha bloccato i bilanci delle amministrazioni locali. Ritiene quindi che lo sforzo 
dell’amministrazione uscente sia stato molto forte perché è riuscita a mantenere tutti i servizi pur in 
questa situazione di estrema difficoltà. Sono molti gli interventi realizzati e sarebbe troppo lungo 
oggi elencarli ma su tutti indica il proseguimento dei lavori per la messa in sicurezza dei fiumi. 
Ricorda le fortissime polemiche che ci furono in Consiglio Comunale quando si iniziò a parlare del 
progetto riguardo la messa in sicurezza della città: oggi invece viene riconosciuto da tutti come 
un’opera assolutamente fondamentale. Sottolinea poi l’importante recupero del patrimonio storico 
culturale ed artistico della Città: tali lavori sono stati realizzati grazie all’impegno 
dell’Amministrazione che è riuscita con grande sforzo a ottenere i finanziamenti necessari ed a 
raccogliere anche i fondi non spesi da altre amministrazioni, canalizzandoli sulla Città, per 
continuare il rinnovamento e il miglioramento del locale patrimonio. Non si è però pensato solo al 
recupero degli edifici, ma anche al loro riutilizzo e tante sono state le attività e le iniziative in campo 
culturale. Molteplici sono anche state le attività nel campo dello sport e tra tutte ricorda la 
Strasavian che richiede uno sforzo importante per la sua organizzazione: si augura che anche 
quest’anno venga portata avanti. Si dichiara orgoglioso delle cose fatte nel corso 
dall’amministrazione e sottolinea un aspetto che forse non viene sufficientemente evidenziato e 
cioè che chi siede al banco della Giunta non ha dei grossi riconoscimenti economici ma occupa il 
posto principalmente per una questione di affetto e di servizio per la città. Si tratta di un aspetto 
che viene spesso dimenticato e che invece denota uno spirito di servizio molto importante. Si 
rammarica inoltre per i tanti progetti che sono in campo e che purtroppo non si riuscirà a portare a 
compimento, progetti già finanziati perché l’attività dell’Amministrazione non si è fermata con i 
primi problemi, ma la Giunta ha continuato a lavorare senza sosta fino agli ultimi giorni. Ad 
esempio pochi giorni fa è arrivata la notizia di vincita di ulteriori bandi di finanziamento e ciò 
costituisce  un altro elemento di merito che va sottolineato. Ovviamente tutto ciò rimarrà in eredità 
alla città ed alla futura amministrazione che si augura sarà in grado di cogliere al meglio le 
opportunità che quella uscente ha preparato. 
 
PRESIDENTE: dà la parola alla consigliere FROSSASCO Alessandra 
 
FROSSASCO Alessandra: desidera ringraziare Claudio Cussa che le ha insegnato che l’integrità e 
la serietà possono essere possibili anche in politica. Per lei, che in politica è appena entrata, si 
tratta di qualità che le hanno veramente aperto il cuore e le hanno fatto capire che il lavorare 
disinteressato all’interno di un Comune come Savigliano è importante ed è fondamentale. Desidera 
ringraziare inoltre tutta la Giunta che ha visto impegnarsi, anche quando il periodo è stato più 
difficile, in modo disinteressato e leale nei confronti del Sindaco. Vuole ringraziare tutti i Consiglieri 
comunali di maggioranza e del gruppo di cui fa parte, in particolare modo il Consigliere Tortone 
che essendo il consigliere anziano del gruppo, le ha insegnato delle cose e anche quelli della 
minoranza che hanno fatto sempre una opposizione pacata e costruttiva. Gli spiace quanto 
affermato dal consigliere Bonetto che avrebbe dovuto capire che il bene comune a volte deve 
superare gli interessi personali. L’aver chiesto al Sindaco di procrastinare le sue dimissioni è stato 
veramente fatto solo per il bene comune della Città e non era così difficile da capire, perché a volte 
esistono situazioni che con un po’ di impegno si possono superare. Si tratta quindi di polemiche 
inutili e sterili. Ha imparato molto dal PD, che in queste circostanze si è dimostrato essere ciò che 
è veramente, un partito democratico, perché spesso le decisioni non sono facili, ma la democrazia 
regna nel partito e si augura che nel suo interno vengano fuori delle persone che possano 
degnamente sostituire Claudio Cussa, nella serietà e nell’integrità morale che sempre ha 
dimostrato. Spera che ciò sia il futuro di qualunque sia la parte politica dell’amministrazione che 
seguirà. Rinnova i ringraziamenti a tutti informando che il suo percorso è stato breve e 
probabilmente terminerà qui. 
 
PRESIDENTE: dà la parola al consigliere TORTONE Osvaldo. 
 



TORTONE Osvaldo: desidera sottolineare un aspetto particolare della persona del Sindaco 
Claudio Cussa che ha caratterizzato anche tutta la sua amministrazione che è quello dell’ascolto. 
Sia la maggioranza che la minoranza, sia nelle Commissioni che in Consiglio Comunale, sono 
state capaci di ascoltare e ritiene che sia stato un ottimo percorso, interrotto poi da quanto 
successo. Si augura che il riferimento della consigliere Frossasco al consigliere anziano sia riferito 
solo alla sua esperienza, ma effettivamente in questa tornata amministrativa il gruppo consiliare 
PD ha subito un grande rinnovamento e la maggioranza dei consiglieri erano al loro primo 
mandato, ma la collaborazione è stata grande. Ringrazia pertanto anche quelle persone che nel 
silenzio hanno contribuito a far si che il gruppo crescesse. Auspica un proseguimento nella futura 
amministrazione che si augura prenda esempio da quella uscente e le dia continuità. 
 
PRESIDENTE: dà la parola all’Assessore FOLCO Maria Silvana. 
 
FOLCO Maria Silvana: si unisce ai ringraziamenti a tutto il Consiglio Comunale per la serietà con 
cui ha lavorato e per gli stimoli che ha offerto. A nome di tutta la Giunta però desidera ringraziare 
pubblicamente il Sindaco per essere stato guida sicura per gli Assessori, per aver dato loro fiducia 
ed autonomia pur essendo stato sempre al loro fianco nell’affrontare e tentare di risolvere ogni 
problema. Lo ringrazia per essersi speso con competenza, serietà e dedizione, senza risparmio di 
energia e di tempo per il bene della città. Lo ringrazia per essere stato un grande Sindaco. 
 

Applauso 
 
PRESIDENTE: prima di dare la parola al Sindaco per l’intervento conclusivo desidera spendere 
alcune parole rompendo l’incantesimo che si è creato e mettendo l’accento su un aspetto negativo 
che gli tocca evidenziare. Si rammarica di non essere riuscito a far approvare il nuovo Statuto 
Comunale e si sente in dovere di evidenziarlo sia come Presidente del Consiglio Comunale che 
come Presidente della Commissione appositamente votata. A sua discolpa afferma che si era però 
creato un clima tale per cui era rischioso portare in approvare lo Statuto. Si spiega: lo Statuto 
comunale è per Savigliano come la Costituzione per lo Stato Italiano, cioè costituisce la legge 
fondamentale di un Comune. Le modifiche dello Statuto, quindi, non devono assolutamente essere 
fatte a colpi di maggioranza, ma è necessaria l’unanimità trattandosi di una norma base che 
riguarda tutti i cittadini. Si tratta di una sua convinzione che anche i Commissari hanno però 
condiviso e si è lavorato sempre per cercare unanimità nelle decisioni. Al termine dei lavori della 
Commissione, si dovevano sottoporre le modifiche allo Statuto al Consiglio Comunale per la 
votazione finale, ma esisteva il rischio che lo Statuto non fosse votato all’unanimità. L’opposizione 
infatti, ad un certo punto, aveva minacciato di abbandonare l’aula e con la situazione che si era 
creata non ha avuto il coraggio di rischiare. Probabilmente ha sbagliato e di ciò chiede scusa. 
Desidera poi unirsi ai vari ringraziamenti e soprattutto desidera ringraziare chi con lui ha lavorato 
nella Commissione per la modifica dello Statuto che è stato un lavoro proficuo e fatto bene. 
Ringrazia la dott.ssa Soffientini per i preziosi consigli ed auspica che uno dei primi atti della 
prossima amministrazione sia quello di approvare il nuovo Statuto in quanto strettamente collegato 
ad esso vi è la modifica al regolamento  del Consiglio Comunale. Lascia questi due anni e mezzo 
da Presidente del Consiglio con questo rammarico, mentre per il resto si dichiara più che 
soddisfatto per come si è lavorato. Ritiene si sia data dimostrazione di essere diversi da come i 
media trasmettono la politica: in aula non sono mai volati insulti, ma ognuno ha discusso ed ha 
espresso le proprie opinioni anche con passione ed impeto ma sempre nel rispetto profondo e 
reciproco delle idee altrui e delle persone. Si scusa se qualche volta è andato oltre le sue 
prerogative, pur essendosi sempre sforzato di essere assolutamente sopra le parti. Se qualcuno si 
è però risentito per certi suoi atteggiamenti, come dice il Manzoni in chiusura del suo romanzo 
“non lo si è fatto apposta”. Dà quindi la parola al Sindaco. 
 
SINDACO: ringrazia tutti i consiglieri che sono intervenuti e dichiara di aver apprezzato molto 
quanto è stato detto questa sera. Al Consigliere Bonetto chiede però se è così sicuro che sia stata 
una cosa interna alla maggioranza. Desidera poi ringraziare tutta la città di Savigliano, tutti i 
cittadini, quelli che incontrandolo per strada lo invitavano a restare, quelli che gli hanno inviato 
mail, messaggi, whatsapp, ma anche quelli che la pensano diversamente perché in una 
democrazia devono esservi diverse opinioni, senza mai sorpassare i limiti. Qualcuno però lo ha 
fatto e gli striscioni davanti alla sua abitazione non erano opportuni ed è stata una volgarità che gli 
ha fatto molto male e che teneva a sottolineare. Ringrazia anche tutti i dipendenti comunali che si 



trovano a lavorare in una difficile situazione  non solo dal punto di vista economico, ma anche di 
numeri, nel senso che ogni anno il numero dei dipendenti cala di quattro o cinque unità.  Nessuno 
si è forse accorto di questa situazione, perché ogni dipendente ha fatto il doppio di quanto in suo 
dovere fare per coprire la carenza di organico. Invita quindi i prossimi amministratori a porre 
massima attenzione a questo aspetto perché si è veramente sotto il livello di guardia in alcuni 
settori. Ciò è dovuto alla legislazione italiana e non dipende sicuramente dalle amministrazioni 
locali: secondo le norme vigenti vi sono città con 21.000 abitanti che possono contare su 200 
dipendenti ed altre come Savigliano, che pur avendo 21.000 ha solamente 104 dipendenti e ciò 
crea dei problemi. Ha sentito affermare da alcuni che nel PD non ci sarà mai più nessuno come lui: 
è convinto che dalla sua parte politica vi siano delle persone perfettamente in grado di svolgere 
bene il lavoro come lo ha svolto lui, con l’intelligenza  e la semplicità di affrontare i problemi stando 
tra la gente. Ritiene che sia stata questa la nota positiva dell’amministrazione uscente: stare tra la 
gente. Si sono portati avanti progetti e iniziative, alcune positive altre negative perché a chi lavora 
capita anche di sbagliare; si lasciano tante cose da fare che prenderanno il via già nei prossimi 
mesi e che i Capigruppo conoscono. Augura a tutti coloro che hanno ancora desiderio di essere in 
Consiglio Comunale di tornare a farvi parte e di farlo per la Città e non per altri fini. 
 

APPLAUSO 
 
PRESIDENTE: alle ore 22,15 dichiara chiusa la seduta del Consiglio Comunale. 
 
 


